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RUIZ, en
MADRID, 6 (Gfra).— EI canónico de la 

catedral de Málaga, Jose Maria Gonzalez Ruiz, 
ha presentado declaración esta mañana ante el 
juez del Tribunal de Orden Público. El 
gobernador civil de Málaga ha impuesto una

el T. O. P.
multa de 100.000 pesetas al canónigo malagueño 
por una homilía pronunciada en la catedral de 
dicha ciudad.

El obispo de la diócesis no ha dado 
autorización para que José María Gonzalez Ruiz 
sea procesado.
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Urgen medidas drásticas
«Cualquier Estado social de

be aspirar a que las cargas se 
repartan de tal forma que los 
más necesitados sean, de algu
na manera, los menos castiga
dos por las medidas de auste
ridad. Este principio es funda.- 
mental para lograr wna pacífi
ca convivencia cuando las 
condiciones de trabajo vienen 
deterioradas por situaciones 
^anómalasy adversas. Hoy. 
cuando la ciase trabajadora 
ha adouirido ya conciencia de 
su propio poder, debe procu
rarse al máximo que los con
flictos no surjan, sino cuando 
sean absolutamente inevita
bles. Si en el campo laboral 
es de desear, dentro de lo po
sible, una situación de empleo 
y remuneraciones acordes con

el trabajo y las necesidades 
familiares, en el económico 
'hay que exigir a la Adminis
tración una. labor de vigilan
cia y contención de precios 
que permitan un equilibrio 
entre salarios y coste de la 
vida. Para ello creemos que 
ha llegado el momento de acu
dir a medidas drásticas y re
volucionarias en orden a limi
tar las injustas ganancias de 
cuantos se interponen entre 
los productores y los consu> 
midores y se líevan la parte 
del león del precio ae los pro
ductos precisamente en mo
mentos de inestabilidad com
probada. Urge llegar àl estatu
to del consumidor estrecha
mente vinculado al del inter
mediario. Lg§ canales de co-

mercializaciffh están pidiendo 
a gritos una limpieza profun
da, porque ni están justifica
das las enormes ganancias de 
algunos ni la situación de pe
nuria de muchos productores, 
que no comprenden cómo 
producto^ que apenas sufren 
elaboración alguna, en el pro
ceso hasta el consumidor de
jan al intermediario el ciento 
por ciento del 'precio en ori
gen e incluso más.

Comprendemos la dificultad 
que epige un análisis a fondo 
de tales estructuras, muchas 
de ellas acartonadas y enveje
cidas; sabemos que ú aplica
ción de medidas de sanea
miento será todavía más difí
cil, pero estamos seguros de 
su necesidad y de su urgencia^

Lo demás conduce, inevitable
mente, al mantenimiento de 
situaciones injustas que favo
recen a unos pocos cuando se 
trata de favorecer, ante todo, 
a la economía y al bienestar 
del país. En río revuelto, ya 
se sabe, alguien se lleva, las 
ganancias. Y creemos que por 
lo menos resulta claro que el 
río está revuelto, y muy re
vuelto.

Hay que salvar, por supues
to, la estabilidad de las Em
presas y cortar, en lo posible, 
las demandas desaforadas. 
Sin Ejnprssds rentables, el pa
ro es inevitable y perderíamos 
por una parte lo que se pre
tende conseguir por otra. Es 
razonable en este sentido la

política enunciada por el Go
bierno laborista inglés, que ve 
en la. estabilidadi empresarial 
la mejor garantía de estabili
dad en los salarios. Pero de 
ahí a que los precios se dispa
ren y de que, junto a aquellos 
prodiBCtos que pór razón de 
encarecimiento de las mate
rias primas de qite se derivan 
tiene forzosamente que sufrir 
modificaciones, se multipli
quen.las de otros cuya natura
leza productiva sigue inmuta
ble, hay un abismo. Contra es
ta indiscriminación alcista sé 
elevan las voces de los consu
midores y es justo que se es
cuchen sin pérdida de tiem
po.»

(De “Ya")

UNA RECTA MUY LARGA
Al menos desde 1969 la Iglesia ca

tólica > el Estado español vienen 
persiguiendo una nueva norma jurídi

ca de relación que supla el (Concordato 
de 1953. La vetustez del texto concor-

dat(Mio es evidente y no sólo por la 
íecha de su rúbrica, sino, esencialmen
te, por la mueva situación» creada 
por el Vaticano n. En 1965 terminaban 
las sesiones del Concilio, j la Iglesia,

entre otras cosas, hacía explícita pro
fesión de independencia frente a los 
poderes temporales y pedía a lo» Gk>- 
biernos (los que los disfrutaran) la 
renuncia de sus privilegios eclesiás-

ticos. Privilegios entre los que destaca 
el de presentación de obispos.

LA LIBERTAD-O CONMIGO
O CONTRA Mi»

Nuestros prelados han sido conscientes de su compro
miso moral ante la sociedad en que ‘están insertos; no 
como simples observadores, ni aún siquiera predicadores 
de lo superficial, sino como cabezas rectoras y carisiná- 
ticas que no pueden eludir el mandato contraído de alec
cionar a la grey, sobre cuestiones fundamentales de lo 
temporal; como base imprescindible para poder encara
marse a la vida de la gracia. Cometen una garrafal equi
vocación, que podría llegar a constituir un pecado con
tra el mismo Espíritu Santo, aquellos hombres que comul
gan la fe de Jesucristo y, sin embargo, pretenden que el 
Magisterio de la Iglesia discurra por las vías de lo ano
dino; reducidos los sacerdotes a un enclaustramiento en 
los templos y una tibia manifestación pulpitoral que no 
escape, bajo ningún concepto, de entender el Evangelio 
como algo constreñido a la cómoda apología de los pa
sajes que más bien deben comprometernos en los^ pos
tulados de la justicia, del amor y de la paz. Olvidan que 
el sacerdote se tiene que distinguir, precisamente, por 
cuanto entrañe advertir de desviaciones humanísticas y 
dogmáticas capaces, en si mismas, de malograr en los es
píritus la benéfica acción derivada de los sacramentos. 
La confesionalidad de lo católico no ha de suponer el 
confnrmamiento con todo lo que, de aecho, suponga 
abuso de poder y un grave impedimento para disfrutar 
los valores de la libertad, en un indesposeible derecho 
de poder - intervenir en los asuntos de la cosa pública. 
Cuando tales supuestos se puedan dar, el sacerdote, más 
fue en la conveniencia está inserto en ei deber de ha
cerlo saber. Aquí y en materia tan específica también 
puede venir a tener que se^ estimado el pecado de omi
sión. Es, por lo tanto, sectarismo intolerable, ése princi- 
pio que pretende cerrar, con siete llaves, la voz sacerdo
tal, bajo los techos de las iglesias; sin eco ni trascen
dencia a la calle, por donde discurre el caudal de lo co
munitario. Ser católico no coinporta, únicamente, saber 
7 conocer de las maravillosas hermosuras que constelan. 
Como un apoteosis de estrellas^ el Misterio de la Inma
culada Concepción de María. Ella, además de Virgen y 
Madre, también f*é mujer llana, sometida a los probie- 
ipas de ateodet’ la* exigencias de un hogar humilde. Pre-

diquesenos, pues, la luminosidad del Misterio junto con 
la terráquea realidad de que está investida nuestra cor
poral 'condición mortal.

Ahora, en momentos .de expectativa y zozobra de la 
mayoría del pueblo español, en clara mayoría también, 
el Episcopado de la Patria, ha dictado doctrina. No podía 
ser de otra manera. Sobre ella, como si se tratara de la
Eucaristía 
ditar las 
gen para 
cuestiones

reposando en el Ara Santa, tendrán que me- 
élites responso bles de España. Ya no hay mar- 
el equívoco y la sujetiva interpretación. En 
de Libertad nada existe que lo potencie más

que el Credo en la incorruptible Fe de Jesucrí.sto. Es. por 
excelencia de»doctrina, pura Metafísica de elemental al
ternativa: “O Comigo o contra Mí”. ¿De verdad España . 
es un país católico? Vamos a verlo.

(De Fidel Carazo Hernández, en “S.oria, Hogar y Pueblo”)

Paro creciente en Andalucía

“El problema del paro en Andalucía oriental está empezan
do a ser preocupante. Hay provincias, como Málaga, que tienen 
casi el 10 por 100 de su población activa en desempleo, y en 
algunos sectores, como el de la construcción, alcanza un por 
oentaje próximo aL 30 por 100.

Según el Consejo de Trabajadores de Málaga, deede hace 
más. de una década no se había alcanzado tál nivel de des
empleo.

Málaga tiene un paro registrado de 15.0(X) trabajadores. E2 
sector más afectado es el de- la construcción, con 8.000 obreros 
Sin embargo, en la última reunión de la Agrupación de Cons
tructores se dio la cifra de 15.000 parados única y exclusiva
mente de este sector, cuyo censo es de 56.000 trabajadores. En 
Granada, la cifra de parados sobrepasa holgadamente los 3.000, 
siendo también el sector de la construcción el que tiene un ma
yor índice.

Muy sucintamente haremos mención de las siguientes cau- 
seLs como originarias del paro: Críela del sector turismo, cris'e 
de la construcción, cae! nula industrialización, reducción de la 
corriente migratoria, deficiente estructuración del agro andaluz, 
imposibilidad de conseguir créditos y demora de la realización 
de las obras públicas previstas en el HI Plan de Desarrollo.”

(De Juan de Dios Mellado, en "La Actualidad Económica”)

Pero algo se ha logrado de un tiem
po acá en esta larga marcha de las 
negociaciones Madrid-Yaticano. Se ha 
logradc un clima de cordialidad, com
prensión y buenas palabras. López Ro
dó y Casaroli alcanzaron ese clima en 
noviembre de 1973 con ocasión de la 
visita del segundo a España, y la bue
na voluntad de entendimiento prosi
guió con las conversaciones en Ma
drid y Roma entre Casaroli y Corti
na Mauri. Clima doblemente destaca- 
ble por las graves fricciones antes 
anunciada.s „ por la cotidianeidad de 
incidentes y desacuerdos entre perso
nas o sectores eclesiásticos y el poder 
civil. Basta leer las homilías o decla
raciones episcopales (cuando no las 
secciones de orden público de los pe
riódicos' para comprender las discor
dancias Iglesia-Estado por más que la 
negociación diplomática entre ambos 
poderes marche aceitada por canales 
de exquisita cortesía.

Hoy llega nuevamente a Madrid mon
señor Casaroli, iministro del Exterior» 
del Papa (exactamente secretario del 
(Jonsejo para Asuntos Públicos de la 
Iglesia), para celebrar nuevas entrevis
tas con su tcolega» español, señor Cor
tina. Casaroli, al regreso de su última 
estancia entre nosotros afirmaba en 
Piumiccino: <E.stamos en la recta que 
puede ser la recta final, pero hay rec
tas muy largas.» Creemos que la si
tuación no ha variado un ápice y que 
efectivamente «hay rectas muy largas», 
tan largas como la que conduce a uha 
nueva regulación de las relaciones en 
tre la Iglesia y el Estado español.

La confesionalidad del Estado, la pre
sentación de obispos, la dotación eco 
nómica de la Iglesia, la aspiración es 
tatal a disponer de un acuerdo con 
rango concordatario y el deseo de la 
Iglesia de firmar acuerdos parciales, 
la diferencia de criterios Iglesia-Es
tado en materias sociopoliticas opina
bles, no son temas sobre los que se 
haya alcanzado ya ningún acuerdo de 
principio. Ni siquiera parece ser del 
gusto de las autoridades españolas el 
último Concordato firmado por la San 
ta Sede (el suscrito con Colombia en 
1973) y que se tenía como modelo a 
repetir llegado ei caso con España.

Pero por encima de todas estas con 
sideraciones se yergue la posibilidad 
de que la Iglesia carezca en estos mo
mentos de premura alguna por sus
cribir acuerdos que actualicen el Con
cordato de 1953. La Iglesia puede es
perar, sabe esperar y cree que su 
deber ahora es esperar en una de esas 
rectas que pueden ser muy largas.

(De “Informaciones")

' “ARAGON/exprés”. PAG. 2 VIERNES, 6 DE DICIEMBRE DE 197*
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nacional En el momento de la colonización por España

9 Los afiliados que 
hacen falta para

constituir asociaciones

¿Tenía dueño

• eí Go- 
, qué ve 
resarial 
estabili- 
Pero de 
e dispa- 
jqúellos 
2zón de 
s mate- 
derivan 
£ sufrir 
nultijAi- 
; natura- 
inmuta-

jntra es- 
Icista sé 
s consu
le se es
te tiem-

“Ya”)

los que destaca 
ibispos.

ido de un tiem- 
marcha de la* 

Vaticano. Se ha 
)rdialldad, cotn- 
bras. López Ro- 
>n ese clima en 
i ocasión de la 
•paña, y la bue- 
iimiento prosi- 
ciones en Ma- 
•saroli y Corti- 
mente destaca- 
íciones antes 
jtidianeidad ae 
is entre perso- 
tcos y el poder 
millas o decla
mando no las 
lico de los pe
der las discor- 
K>r más que la 
1 entre ambos 
la por canales

MADRID, 6 (Europa Press).- Barcelona con 11.787 
personas comtf mínimo, será la provincia donde se 
requerirá mayor número de afiliados para constituir una 
asociación política de acuerdo con el baremo establecido 
gn el anteproyecto hecho público.

Efectivamente, la base 
16 del citado 
anteproyecto exige para 
el reconocimiento de una 
asociación que cuente 
con 2S.P00 afiliados en 
15 provincias, ai menos, _ 
distribuidos según los 
mínimos siguientes: 5 
por 1.000 an provincias 
ron menos de 500.000 
habitantes; 4 por 1.000 
en las que superen esta 
cifra y no rebasen el 
miiidn. y 3 por 1000 en 
tas provipcias con ma¿ de 
un millón de habitates.

Superan el millón de 
habitantes de hecho, de 
acuerdo con *Bl ultimo 
censo de 1970, además

Las 15 menores, eñ 
orden decreciente y con 
expresión del número de 
afiliados que urna 
asociación política 
deberá tener conro 
mínimo en ellas, son las 
siguientes: Almeria 
(1.875), Burgos (1.790), 
Lérida (1.735), Albacete 
fl.675), Zamora (1.255), 
Cuenca (1.235), Logroño 
(1.175), Huesca (1.110), 
Alava ¿1021)., Avila 
(1.015), Pafencía (990), 
Teruel (850), Sagovía 
(810), Guadalajara (735) 
y Soria (570).

> El anteproyecto no 
reseulve la consideración 
que a sus efectos se da a
las plazas de Ceuta y 
Meiilla que, ^ún su 
población, exigirai

de Barcelona, que tiene
MadrId'Vdo’ní!” se" población, exigirán para 
necesitarán 11.476 constitución allí de
afiliados). Valencia 
(5.3011, Sevilla. (3.981), 
Oviedo (3.135) Vizcaya, 
(3.129), y La Corufta

una asociación de 335 y 
320 afiliados., 
respectivamente, como 
minimo.

e n grupo
intermedio se encuentran 
16 provincias que, 
enumeradas de mayor a 
menor población y con 
expresión del numeró 
mínimo de afiliados que 
una asociación deberá 
constar éñ ellas,, son las 
siguientes: Alicante 
(3.680), Cádiz (3.540), 
MálMa (3468), Murcia 
13.328), Zaragoza
3.040(, Pontevedra 
3.000), G ra naÓT 
2.9 32), Córdoba 
2.896), Badajoz, 
2.748), Jaén (2.644), 
iuiptízcoa (2.524),

Tenerife (2.360), Las 
Palmas (2.316), Baleares 
(2232), León (2.192), y 
Ciudad Real (2.028).

Con menos de 
500.000 habitantes hay 
27 provincias más las 
plazas de Ceuta y Melilla.

el Sahara? f
NACIONES UNIDAS, 6 (Efe).-
La resolución de la Asamblea General sobre eiSalara 

Occidental incluirá un párrafo de defensa del derecho de la 
autodeterminación.

Un delegado árabe manifestó ayer al término de una 
reuní¿XI del grupo africano destinada a estudiar el proyecto 
de resolución ya existente» que “habría en' éste una 

, modificación importante con el añadido de un párrafo 
sobre la autodeterminación’’.

El qerecho a la auto-determinación de los laharauis ha 
sido siempre defendido por España para la consagración de 
la descolonización del territorio. Mauritania también 
considera la voluntad del pueblo saharaui como superior a 
cualquier circunstancia relacionada con tal descolonización, 
mientras que Marruecos insiste ma's en la reivindicación del 
territorio que ea la auto-determinación del mismo. El 
diplomático africano indicó asimismo que la redacción de la 
pregunta que se ha de hacer a La Haya "no es de la 
incumbencia del grupo africano", y por tanto no se ha 
discutido ayer tal pregunta, según el proyecto de resolución 
que ha circulado en borrador, es doble y está formulado en 
los siguientes términos: "La Asamblea General decide

Los CONSEJEROS NACIONALES,
a sus

deMinistros

CAPITALES de REPRESENTACION

Pregunta de 
la 0.NU. al 
Tribunal de 

la Haya

U; r^^Clón dé la Asamblea

sometd 'las cuestiones siguientes al Tribunal Internacional 
de Justicia, rogándole que de una opinión consultiva:

1).— ¿Era el Sahara Occidental en el momento de la 
colonización por España un territorjp sin dueño —(res 
nullius)—? .

Si la respuesta es negativa, ¿Cuáles eran los vínculos 
jtrídúfos de.este territorio con el reino de Marruecos y con 
el conjunto mauritano? — El tercero, q^e decía: "La 
Asamblea General ruega al secretario general, por otra parte 
se ha suprimido todo un párrafo del texto primitivo que
una a la presente resolución, cuando la transmita 
Tribuoal Internacional de Justicia, dos documentos que 
serán entregados a este efecto por España^ Marruecos 
Mauritartía”. •

El resto de la resolución no se ha modificado y no 
cree en fuentes competentes que se modifique. ,

ESPAÑA CON RESPECTO A LA HAYA
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MADRÍO, 6 (Europa Press).— Con vistas al próximo 
pleno del Consejo Nacional del Movimiento, en el que 
deberá aprobarse el anteproyecto de bases del estatuto 
jurídico del asociacionismo político, numerosos 
consejeros nacionales se han -desplazado o van a 
desplazarse en breve a las capitales de provincias por las 
que son consejeros.

El objeto de estos viajes, según se comenta en círculos 
políticos de Madrid, podría esta relacionado con 
reuniones para celebrar consultas con sus representados, 
que pudieran servir de orientación a la hora de emitir en 
el voto en el plenó del día 16 sobre las asociaciones.

En los mismos circuios políticos se comenta que las 
opiniones entre diversos consejeros nacionales sobre el 
anteproyecto de asociacionismo son bastantë variadas, si 
bien la mayoría coincide en señalar que, por unidad y 
adhesión, votarán a favor del anteproyecto.

Lucas Marfa, de Oriol habla del 
Anteproyecto de Asociaciones

«Es un paso adelante»
(«Si ño degeneran en partidos»)

MADRID, 6 (Logos).— En rebeión con el 
Anteoroyecto de Bases de Estatuto Jurídiro 
Sara im asoebeiones políticas, don Lucas María 

* manifestado lo siguiente:
“Çesulta difícil dar una opinión sobre el 

proyecto de Estatuto de Asoebeiones Políticas 
que no contribuya a confundir.. No es sólo que 
hay entre nosotros una tendencia a enjuiciar sin 
matizar y sin tener en cuenta b complejidad de 
intereses en juego. Es que no acertamos a poner 
en daro tas razones profundas de la mezcb de 
eqjeranza y recelo con que se recibe ese 
proyecto. Con estas reservas me permito 
afirmar que, en mi opinión, las asociaciones 
P*r* b acción política son deseables, siempre 
<P*e sus objetivos estén claros.

jQué se entiende por asocución política? Si 
e* rorcejeo en tomo al control de los óiganos de 
poder gubernativo, si es lucha por el poder, 
entonce^ las asociaciones son partidos, es decir, 
agnipaciones i^e institucionalizan b disensión 
y los conflictos. Entonces, este proyecto es una 
marcha atrás, al desmadejamiento que nos llevó 
* b guerra. '

Si, por el contrario, es logística de b paz y

de la convivencia ordenada, a está mentaliz^a 
en la razón que legitimó el alzamiento e hizo 
posible -la victoria, es decir en los estímulos 
morales y materiales que fortalecen la plural 
unidad de la Patria, sin b cual no ha}^ lii^rtad 
ni equidad, entonces, las asolaciones ^líricas 
no degeneran en partidos. Entonces este 
proyecto es un paso adelante.

¿Será esto posible? La respuesta es 
afinnativa para los que creen en la vigencia de b 
razón de España que abre horizontes a los que 
algunos llaman la revolución española, es decir, 
el proceso de síntesis entre las exigencias de 
lealtad a lo pernianente y las nuevas 
condiciones técnicas de vida.

Decir que esto es posible, no es afirmy que 
sea tan fácil. Hay demasiadas prisas en eryuicbr 
lo que necesita tiempo para madurar. Pero las 
diñcultades son superables ri hay voluntad de 
superarlas.

Indudablemente, don Carlos Arias, y sus 
cola^radores, están dando muestras de esta 
voluntad, de moderación y de buen sentido, 
que activan los dems de buen sentido que 
tienen incluso los más agitados”.

MADRID, 6 (Europa 
Press).— Bajo la presidencia 
del Jefe del Estado se ha 

- reunido esta mañana en el 
Palacio de el Pardo el 
(Consejo de Ministros, que 
hoy tiene carácter decisorio.

Asisten a la reunión los 
titulares de las distintas 
carteras ministeriales de 
Trabajo, don Licinio de la 
Fuente, que se encuentra en 
viaje oficial por 
Centroamérica, y el ministro 
del Aire, que asimismo se 
encuentra de viaje. A la 
primera parte del Consejo 
ño asiste tampoco el 
ministro de Asuntos 
Exterioras, señor Clortina 
Mauri, ya que a las diez y 
media se reunió con 
monseñor CasaroB.

El interior Consejo de 
Miniítros decisorio se 
celebró el dfa 22 de 
noviembre, en el palacio de 
El Pardo y presidido por el 
Jefe del Estado. El viernes 
siguiente, día 29 de 
noviembre, hubo Consejo de 
Ministros deliberante.

"La Asamblea Genefal pide a España, en tan.a que 
potencia administradora, a Marruecos y a Mauritania, en 
tanto que partes concernidas, que sometan al Tribunal 
Internaciorial de* Justicia tot^s las informaciones y 
docCíméhtos que puedan servir a elucidar estas cuestiones".

"Invita a (a potencia administradora a dejar pendiente lá 
organización del referéndum por ella proyectado,en tanto 
que la Asamblea no se haya pronOnciado sobre la política a 
proseguir para acelerar el proceso de descolón izaci cm del 
territorio del Sahara, en las mejores condiciones, a la luzde 
la opinión consultiva que dé el Tribunal Internacional de 
Justicia.

Reitera su Invitación a todos los estados a respetar las 
resoluciones de la Asamblea General sobre las actividades de 
los intereses extranjeros, económicos .y financieros, y a 
abstenerse de ayudar, con inversiones o por una política de 
inmigración, a mantener la situación colonial del territorio.

Y pide al comité especial que prosiga el exámen de la 
situación en el territorio y que haga informe sobre él a la 
Asamblea General durante la trigésima sesión de ésta.

Mientras se discute el proyecto de resolución, que 
presentará el grupo africano, España'reveló su postura 
acerca del recurso a La Haya, explicando que podría 
asociarse si la pregunta versa sobre la totalidad del problema 
y no sobre una parte del mismo.

Por otra parte, invitó a una misión visitadora de la 0. N. 
U. a que vaya al territorio, del Sahara Occidental y tenga 
acceso directo a las circunstartcias del hecho del mismo, asi 
como a btra misión posterior que participe en la ejecución 
del referéndum de auto-determinación.

También se mostró de acuerdo España en que el 
dictamen de La haya pueda iluminar fa manera de proceder 
al citado referéndum.

En las conversaciones Cortina Mauri-Casaroli

COMIENZA EL TERCER "ROOND"
MADRID, 6 (Europa Press).— A las diez y media de la mañana de hoy, ha comenzado 

en el Palacio de Santa Cruz de Madrid, sede del Ministerio Español de Asuntos 
Exteriores, el tercer “round” de las conversaciones entre los representantes del Gobierno 
español y la Santa Sede, con vistas a la revisión del Concordato vigente de 1953.

En estas conversaciones participan por parte del Gobierno español el ministro de 
Asuntos Exteriores, don Pedro Cortina Mauri; el director general de Política Exterior, 
don José Luis los Arcos; el jefe del Gabinete Técnico del ministro, don Santiago 
Martinez-Care, y el director de Santa Sede del Ministerio español de Asuntos Exteriores, 
don Miguel Angel Ochoa, de parte vaticana, intervienen el secretario del Consejo para 
Asuntos Públicos de la Iglesia, monseñor Agostino CasaroB; el nuncio apostoBco al 
Servicio del (Consejo para Asuntos Públicos de la Iglesia, monseñor Paolo Mosconi, y el 
Nunglh Santidad en España, monseñor Luigui DadagBo..
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Solicitan un 
grupo de 
procuradores

CORTES

PENSIONES para
g FOLKLORE Y RAZON

Para el relevo en la Diputación Provincial de
Teruel se ha ido a buscar a la persona adecuada 

preciamente al organismo adecuado; la función ^e el 
I.R.Y.DA. eaá llamado a uesempenar en la deprimida 
tierra turolense se ve asi refrendada en lo oficial al 
pasar su delegado provincial al frente de la propia 
provincia.

TODOS los MUTILADOS
Once artículos aprobados de la Ley de Presupuestos r

'1.

JUNTO con te noticia efe que la vacante de Teruel 
ha sido cubierta, en las tres provincias aragonesas 
V en el resto de la.Cuenca del Ebro se observa ahora a 

la prudencial « interesada distancia la fuerte campana 
desatada en pro del trasvase por las wtorkhdes de a 
provincia de Barcelona. Desde la Ciudad Co^l, la 
campaña recoge supuestos folklorismos observados en 
la oposición aragonesa al proyecto trasvasMor. De 
todas las manifestaciones que se están produciendo 
ahora sobre el tema en Barcelona sdlo la del presidente 
de la Cámara de Comercio, señor Ribera Rovira, se ha 
distinguido por su cariz político al hablar de una 
relativa conjunción de objetivos entre Ar^ón y 

, Cataluña de cara al futuro econóihico de las dos 
regiones.

TAMBIEN se señala en la campaña en pro del 
trasvase c^e, hasta el momento presente, solo se 
J han dejado oir las voces de Aragón y de su 

j enfrentamiento al proyecto; en Aragón, es posible que 
f haya sido así; entre los medios de comunicación 

aragoneses más significados me atrevo a decir que si. 
! Pero fuera de Aragón, los frecuentes boicots a los 
! temas de oposición al trasvase del Ebro me obligan a 

señalar a los que así afirman ahora desde la perspective^ 
j barcelonesa que se hallan en el mas profundo de los 
I errores. Sólo en aislados y excepcionales casos, la voz 
/ de Aragón en el tema del trasvase ha cruzado de la 
{ raya de Ariza o la ribera del Cinca. La verdadera razón 
/ aragonesa para decir que no al trasvase, centrada en la 
/ búsqueda de una política de desarrollo regional 
6 armónico, es casi desconocida en el resto del país por 
/ una sere de razones que no hace al caso citar ahora. 
/ Tan es así, que las manifestaciones que se están 
6 formulando'en pro del trasvase olvidan importantes 
í aspectos del planteamiento reurizado desde aquí, nO 
/ con mala fe, sino a causa de^un casi absoluto
/ desconocimiento del punto de vista de los aragoneses.

Ese desconocimiento favorece posturas de 
y pronunciamiento desde una atalaya mucho mas 
/ cómoda.

zz I MADRID, 6 (Logos).— Con las firmas del número reglamentario % I de procuradores, se ha presentado en las Cortes una moción/y I independiente, suscrita como primer firmante por el subsecretario/y I de la Gobernación y procurador Familiar por Malaga, don Luis/y I Peralta España, en la que se solicita que el Estado atiendaÆ I debidamente, a través de la disposición adecuada, a todos losI españoles que, habiendo sdfrido mutilación a consecuencia deI heridas recibidas en la pasada contienda y no pudiendo pertenecer al f/í 1 Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria, carezcan de % I medios económicos suficientes para hacer frente a sus necesidades.I En la exposición de motivos de esta rnoción independiente seI pone relieve la triste situación atraviesan los españoles que Ów I padeciendo mutilación como consecuencia de heridas sufridas en la% I pasada contienda no se han podido integfar. por diversas causas en
(0 I el mencionado Cuerpo y al mismo tiempo carecen de medios77 I económicos para atender-a sus más apremiantes necesidades, por lo77 I que procede que el Gobierno dicte la disposicióri correspondiente7z I para resolver con la urgencia que dichos casos requiere e1 lamentable>7 I estado en que se encuentran las citadas personas, entre las cual^ hayW I gran número de mutilados que combatieron en el EjercitoI republicano.

I COMISION DE PRESUPUESTOS;

I ONCE ARTICULOS APROBADOS

67 I La Comisión de Presupuestos de las Cortesaprobó once arb'culos ’íy I del Proyecto de Ley de Presupuestos para el año próximo, W I correspondientes a los capítulos sobre las modificaciones deI créditos, e inició el debate sobre los artículos del capítulo relativo a I los créditos de personal.

5y I En el artículo segundo, sobre la aplicación de los remanentes del jy I ejercicio actual, se rechazó por mayoría una propuesta del señorI Fernández de la Vega apoyado por siete procuradores, que pedíaI aplicar los remanentes del Ministerio de Educación a Programas de /y I escolarización gratuita en la Enseñanza General Básica.

I En el artículo cuarto se eliminó un párrafo que autoriza a regular jy I por decreto el régimen especial de enajenación de aquellos bienes de /y I RENFE, necesarios para la realización de planes de ésta, que hayanI sido aprobaos por el Gobierno. La propuesta de supresión I defendida con calor por el señor Pedrosa Latas y apoyada por la I ponencia y la comisión, trata de salvaguardar el principio de unidad I patrimonial del Estado y la competencia de lasGortes para autorizar I las enajenaciones del mismo, con arreglo a la vigente Ley del I Matrimonio del Estado. *• ;

^6 I En el «artículo noveno se aprobó una enmienda del Padre

Martínez Fuertes, que autoriza las transferencias dentro' del 
A/linisterio de Educación para atender las necesidades derivadas deía 
reestructuración prevista de la enseñanza no estatal, 
particularmente las subvenciones para gratuid^ en las zonas rurales 
y suburbiales y de los conciertos que para tal fin se establezcan.

COMISION OE ASUNTOS EXTERIORES:

.RECOMENDACIONES DE RATIFICACION

La Comisión de Asuntos Exteriores de las Cortes ha aprobado 
hoy la recomendación de ratificar los siguientes convenios:

Convenio sobre seguridad Social entre España y el Reino Unido 
de Grán Bretaña; acuerdo entre el Gobierno del Estado español y el 
de la República Popular de, Polonia sobre el desarrollo de los 
intercambios comerciales, la navegación y la cooperación 
económica, industrial y tecnológica; tercer convenio para modificar 
el convenio de 29 de octubre de 1959 entre el Estado español y la 
República Federal Alemana sobre Seguridad Social.

Sobre este último convenio, el ponente señor Roger manifestó 
que entre las mejoras introducidas en la modificación de este 
convenio destaca el establecimiento de 10 marcos en la ayuda 
familiar por hijo de trabajador en Alemania y que el convenio se 
aplicará también a los trabajadores residentes en la zona circundante 
del Berlín Occidental. •

En el turno de ruegos y preguntas, se puso de relieve la 
coincidencia de fechas entre la próxir^a sesión informativa de La 
Comisión con- el ministro de Asuntos Exteriores y el Pleno del 
Consejo Nacional, El presidente de la Comisión, señor Martin 
Artajo, manifestó que se comunicar-i'a en su rnomento si por causa 
de esta coincidencia la sesión informativa habría o no de convocarse 
en otra fecha.

El procurador señor Muñoz Carreson sugirió que el Gobierno no 
tenga en cuenta a la hora de suscribir convenios culturales con otros 
países el tratamiento que estos países fian en sus‘libros de texto a la 
Historia de España, ya que podía aportar pruebas de que en 
determinados libros'de texto para la enseñanza a nivel siminar a 
nuestro C. O. U. hay un tratamiento poco serio de nuestra historia, 
que podía dar lugar a deformación de los jóvenes que conozcan a 
nuestro país a través de esos textor

Por último se plantearon diversas preguntas acerca del 
orocedimiento sobre la sesión informativa cotí el ministro de 
Asuntos Exteriores. El presidente manifestó que se comunicará si en 
esa sesión a puerta cerrada habrá posibilidad de formular preguntas 
al ministro.

Relaciones Exteriores

i

*-

I

LOS aragoneses han pedido atención preferente a 
sus regadíos, a su industrialización y al esfuerzo 
pará acabar con el expolio de sus pueblos y ciudades, 

con argumentos indiscutibles en política económica y 
también cantando jotas. Malo será olvidarse ahora de 
las argumentaciones primeras y poner los ojos sólo en 
lo que de folklórico puedan tener las coplas'mas o 
menos apasionadas.

I. L. COSTA VELASCO

TERCERA RONDA de
conversaciones España-USA

GIBRALTAR, SIN AGUA
Comenzará el próximo día nueve en Washington

Si no llegan las lluvias, 
tendrán que llevarla de Marruecos

• o Portugal en aljibes
ALGECIRAS, 6 (Logos).— La falta de lluvia ha creado 

■ en Gibraltar un grave problerna. Las autoridades, ante la 
■ escasez del precjddo líquido, linn dictado drdsres para q^ue 

en vez de utilizW el agua potable se utilice el agua salubre 
en todas las ocasiones, dejando la potable para usos 
domésticos nada mas. Y recomiendan a los ciudadanos 
gibraltareños que en vez de bañarse utilicen la ducha y 
hagan toda clase de ahorro del agua potable. ,

Como es sabido, el.agua existente en el Peñón es la 
recogida de las liftvias y la del mar la transforman en agua 
salubre, pues en la Roca no existen manantiales.

El problema del agua en el Peñón es bastante grave y SI 
las lluvias no vienen tendrán que adoptar medidas como 
traer agua en aljibes de Marruecos o Portugal.

MADRID, 6 ( Logos).- 
El próximo día 9 comenzará 
en Washington la III ronda 
de c onversaciones entre 
España y los Estados Unidos 
para la renovación de los 
acuerdos existentes entre 
ambos países. La delegación 
española estará presidida 
por el subsecretario de 
Asuntos Ex terrores, don 
Juan José Rovira Sánchez, y 
le acompañarán el consejero 
de E m bajada, don Luis 
Cuervo, y por la 
representación militar, den 
Manuel Gutiérrez, general 
de' D ivisión, se eretario 
general técnico del Alto 
Estado Mayor; don Carlos 
Dulz. general de División, 
secundo jefe del Estado

Mayor del Aire, don Rafael 
Guimerá, general de Brigada 
de Artillert'a del Estado 
Mayor, y don Angel Liberal, 
contralmirante jefe de la- 
División Orgánica del 
Estado Mayor de la Armada.

ESTUDIO DE LAS 
NEGOCIACIONES
CON LAC.E. E.

MADRID, 6 ( Logos).- 
En fecha próxima se 
reunirán los ministros 
económicos para estudiar la 
posición española respecto a 
la negó dación con la 
Comunidad Económica 
Europea. Los ministros 
escucharán el informe que

presentará nuestro 
embajador ante la 
Comunidad, señor UIlustres 
sobre el tema y el resultado 
del recinto encuentro entre 
la delegación española y la' 
comunitaria. Los ministrx^s 
analizarán como pueden 
compaginarse los distintos 
aspectbs de la negociación, 
especialmente los referentes 
al s-ector industrial y 
agrícola y a la clausula de 
reexamen.

EL CALZADO Y 
LA COMUNIDAD 
EUROPEA

MADRID, 6 (Logos).- 
Es posible que el problema

de nuestras' exportaciones 
de calzado a Estados Unidos 
se amplie a la Comunidad 
Económica Europea, puesto 
que la Confederación 
Europea de la Industria del 
Calzado, que agrupa a los 
fabricantes de los “nuevos, 
han pedido un control de las 
importaciones de calzado de 
terceroí países, según indica 
el informe sobre economic 
industrial que publica el 

' Ministerio de Industria.
En el futuro acuerdo de 

libre cambio España-C.E.E. 
el calzado esta calificado 
como “sensible”, por lo que 
se darán unos cupos anuales 
según se encuentre la 
industria corr^nitaria de 
este sector.

■lezpnes I
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IDOS
j2~Para la entrega de .los premios qué llevan su nombre

HOY LLEGA FRAGA
IRIBARNE A BARCELONA

jpuestos
transferencias dentro" del 

s necesidades derivadas defa 
a enseñanza no estatal, 
ratuidad en las zonas rurales 
a tal fin se establezcan.

TERIORES:

DE RATIFICACION

de las Cortes ha aprobado 
ulentes convenios:
re España y el Reino Unido 
erno del Estado español y el 
sobre el desarrollo de los 
egación y la cooperación 
cer convenio para modificar 
entre el Estado español y la 
idad Social.
jnte señor Roger manifestó 
n la modificación de este 
Je 10 marcos en la ayuda 
mania y que el convenio se 
entes en la zona circundante

i.*

Mantendrá conversaciones con 
personalidades políticas 
intelectuales y financieras

BARCELONA, 6 (Logos).- El Embajador de España en
Reino Unido, don Manuel Fraga Iribarne, es esperado 

hoy en Barcelona con el fin de asistir el próximo lunes a la 
solemne coremonia en la que se procederá a la entrega de

el

los premios que llevan su nombre.

El ex-ministro de
Información y Turismo 
permanecerá tres dias en I 
esta ciudad,.dónde llevará a

. procederá a la firma de 
i ejemplares de-su libro "La 
' República”, en la Casa del

itas, se puso de relieve la 
rAa sesión informativa de La 
5 Exteriores y el Pleno del 
la Comisión, señor Martín 
en su momento si por causa 
va habría o no de convocarse

»

n sugirió que el Gobierno no 
onvenios culturales con otros 
Üan en sus''libros de texto a la 
portar pruebas de que en 
enseñanza a nivel siminar a 

lOco serio de nuestra historia, 
3 los jóvenes que conozcan a

?

I

ersas preguntas acerca del 
mativa cotí el ministro de 
festó que se comunicará si en 
lilidad de formular preguntas

1-USA
-----------

hington
e nuestras' exportaciones 
? calzado a Estados Unidos 
' amplie a la Comunidad 
con árnica Europea, puesto 
ue la Confederación 
uropea de la Industria del 
alzado, que agrupa a los 
bricantes de los “nuevos, 
jn pedido un control de las 
aportaciones de calzado de 
rceroS países, según indica 
informe sobre economic 

idustrial que publica el 
intsterio de industria.
En el futuro acuerdo de 

'jre cambio España-C.E.E.
calzado esta calificado 

)mo “sensible", por lo que 
darán unos cupos anuales 

’gún se encuentre la 
idustria co rr^nitarta de 
te sector.
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cabo un apretado programa 
de actos, que incluyen 
reuniones con las primeras 
autoridades, asi como 
diversas entrevistas con 
personalidades del mundo 
político, intelectual y 
financiero, de Cataluña.

El sábado, el señor Fraga 
Iribarne realjzará una visita 
de cortesía al Cardenal 
Jubany y posteriormente 

rueda de

Libro. •
El domingo visitará el

Monasterio de Montserrat,
donde asistirá' al sacrificio
de la misa. Mas tarde

realizará una 
prensa. Por la tarde

saludará al Padre abad, con 
quien recorrerá la abadía-A 
última hora de la tarde, íe 
será ofrecida una cena en la 
Diputación Provincial.

El alcalde de Barcelona 
don Enrique Masó ofrecerá 
el lunes un almuerzo en el 
Palacete Albeniz al 
embajador señor Fraga y a

Convenio IMacionaldela^Banca

CONTINUA la
NEGOCIACION

• La parte social considera 
insuficiente la propuesta 
de la empresarial

i

los miembros del ^rado de 
I los premios. El fallo de los" 

mismos se hará público en 
un acto que tendrá lugar en 
la Asociación de la Prensa, 
el lunes por la tarde.

j Por último la solemne 
i ceremonia de entrega de 
! premios a los ganadores se 

celebrará en el Palacio 
Nacional de Montjuich el

' lunes por la noche. En dicho 
acto hará uso de la palabra, 
don Enrique Masó, quien 
dará la bienvenida a los 
asistentes en nombre de da 
ciudad, el Conde de 
Motrico, que hablará como

I presidente del jurado, de los' 
¡temas de desarrollo 

político-social y económico; 
y a continuación hará uso 
de la palabra el señor Fraga, 
quien pronunciará un 
importante discurso, y el 
ministro de Información y 
Turismo, don León Herrera, 
que cerrará el acto.

El señor Fraga Iribarne 
regresará a Londres a última 
hora del martes.

Madrid
ELISA 
SERNA
ACTUO
EN LA

AUTONOMA

MADRID, 6 (Logos).— Ayer se reunió en la sede del 
Sindicato Nacional de Banca, Bolsa y Ahorro la 
Comisión.Deliberad ora del convenio colectivo deleitado 
sector que, según el acuefdo adoptado en la reunion de 
ayer,' entrará en vigor el 1 de enero del próximo año. La 
sesión comenzó a las 12 y terminó a las 2,30. La parte 
'empresarial formulo su primera propuesta a las 
reivindicaciones planteadas por la parte social en los 
siguientes términos:

1) Elevación de salarias según el índice del coste de la 
vida, del Instituto Nacional de Estadística.

2) Revalorización de trienios en un 25 por ciento.
3) Revalorización de trienios de jefatura también en 

un 25 por 100. *
4) Incremento en 20 pesetas diarias del plus de 

asistencia y puntualidad, y de estimulo a la.producción.
5) Fijación de la bolsa de vacaciones en 4.(X)0, 5,000 

y 1.0(X) pesetas según el período vacacional.
6) Se revaloriza en un 40 por ciento el quebranto de 

moneda.
7) Revalorización en un 20 por ciento el plus de 

tnáquinas.
8) 25 días de vacaciones para los empleados que 

lleven 15 años de antigüedad y 30 días para qmenes 
lleven más tiempo.

9) Ampliación del préstamo hasta 12 mensualidades. 
Las seis primeras con las mismas condiciones que 
determina el convenio vigente y las restantes devengarán 
un interés del 6 por ciento anual y su amortización será 
el 20 por ciento ael total de las percepciones.

10) Préstamos de viviendas se ofrecen dos formulas a) 
elevar su euantia a 750.000 peseUs manteniendo el 
mismo fondo, y b) elevar su cuantía a 550.000 pesetas 

• aumentando el fondo a 4.000 pesetas por emple do y 
año.

La parte social consideró insuficiente esta propuesta, 
ya que —según ellos— no han sido contempladas muchas 
de sus demandas expuesta.s en el temario presentado. La 
representación social ha notificado a la representación de 
las empresas la necesidad de reconsiderar, en cantidad y 
corttenido, el alcance de sus demandas. Hoy continuarán 
las deliberaciones del convenio.

Durante la jornada de ayer se prixlujeniii paros 
I. parciales en algunas entidades bancarias de Madrid y 
I Barcelona.

MADRID, 6 (Logos).- Con 
la asistencia de los embajadores 
de Italia y del Irán, se ha 
celebrado la inauguración de 
una exposición de fotografías y 
planos sobre restauraciones 
italianas en Iran y Afganistán en 
la Biblioteca General de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid, patrocinada por el 
■Instituto de Estudios Orientales 
y Africanos y el Departamento 
de Idiomas Modernos de dicha 
.Universidad. Presidió el acto el 
rector, profesor Nieto Gallo.

Momentos antes de terminar 
el aéto, algunos efe n te na res de 
alumnos se manifestaron ante el 
rectorado pidiendo la dimisión 
del rector, que se encontraba en 
el edificio «de la Bibilioteca, A 
continuación grupos de alumnos
se dirigieTon hacia la facultad de . 
Económicas, donde se iba a 
celebrar, minutos más tarde, un 
recital de la caritante Elisa 
Serna, dentro del programa de 
Actividades Culturales. La 
fuerza pública hizo acto de 
presencia, y más tarde se retiró 
sin intervenir.

Finalmente, se celebró el 
recital, que, estaba autorizado 
por la autoridad académica con 
asistencia de varios centenares 
de estudiantes que llenaban el 
salón de actos de la facultad de 
Eçonômicas.

i Un grave problema /

de Madrid

CON CARGOAL ERARIO

lyilómetro
que trae

cabeza al Alcalde / _ WW J¿Uúnac 
alojar a los 
desalojados?

El Ayuntamiento tiene actualmente 
1.182 vecinos instalados en pensiones 
con cargo al erario municipal

MADRID, 6 (Crónica ej*clusiva 
para “ARAGON/exp.rés”, por 
Andres BERLANGA)

i el Ayuntamiento también ha autorizado en su

De vez en cuando el alcalde se enfada y hoy 
ha susurrado entre dientes que las protestas 
de los vecinos del barrio del Pilar y otras de esta 

Villa* y Corte responden "A una campaña 
orquestada para los próximos dos o tres meses". 
En ese barrio ocurre que prometieron cuatro 
parques y no hay ni uno, y quien hizo el barrio 
dice que los haga el ayuntamiento. Los vecinos 
se quejan al alcalde, y hay altercados y la 
policía y el helicóptero de vigilancia tenían que 
■atendernos con cuidad o, a esta zona.

Y con las casas en ruinas, tres cuartos de lo 
mismo: la culpa siempre al Ayuntamiento, que 
es quien desaloja. "Haré todo lo posible y lo 
imposible para que no haya'un muerto más en 
Madrid por ruina o por ío que sea, y sf una casa 
amenaza, se tira y se acabó. Después ya dirán 
los tribunales quién debe pagar, pero en 
principio, yo les doy alojamiento donde 
pueda", confesaba hoy el Alcalde.

,Y como el municipio no tiene viviendas y el 
Ministerio corresporidiente dice que mucho 
menos, el Ayuntamiento tiene actualmente mil 

• ciento' ochenta y dos personas alojadas por 
cuenta del erario municipal endiferentes 
pensiones y hoteles. El delegado de Hacienda y 
Patrimonio está que bufa porque eso supone 
una factura diaria del orden de las*trescientas 
mil pesetas. "Y esto no va a ser la pension 
Madrid en vez del Ayuntamiento de Madrid, ni 
yo soy el patrono universal'' ha vuelto a 
acalorarse el alcalde señor García Lomas,

Así que,está decidido a construir diez mil 
viviendas en un plazo más o menos rápido,d.e las 
que mil las necesita con total urgencia.

Si no se enfadan ift que quieren mirar hacia 
atrás a todas horas y piensan que del este 
solamente puede venir algo malo, les diré que la 
coexistencia pacífica a escala municipal esta 
muy desarrollada'por aquí. El alcalde envió a 
Moscú al gerente municipal de urbanismo para 
que tomara buena nota de cómo han resuelto 
este problema con viviendas prefabricadas. (Por 
cierto, y siguiendo con los soviets, les diré que

DE UNA EMPRESA SEMANA

última reunión que se instale el circo ruso hasta 
el día diez en los solares de la parroquia de San
Alfonso Mariá de Ligorio). ||

Así que en espera de esas viviendas, que por || 
el sistema ruso podrían estar concluidas, desde || 
que se pone la primera piedra, en diez meses, el || 
Ayuntamiento tiene que ir trampeando con los || 
vecinos sin hogar' a base, de alojarlos donde || 
puede mientras el delegado de Hacienda saca 11 
dinero de debajo de las piedras. Ahora, por 11 
ejemplo, se ha empezado a cobrar una tasa de |1 
circulación por la capital a los vehículos || 
pesados. "Cada noche cruzan la ciudad seis o I 
siete de estos mastodontes de hasta veinte I 
metros de largo; y con esa tasa apenas si se I 
pagan las horas extras de la polícica municipal I 
que les acompaña para abrirles camino, ha l 
dicho el delegado de Policfa. í

HABRA LUZ NAVIDEÑA

' Después de largos dimes v diretes, los que I 
* piensan que el consumo de luz navideña supone I 

un factor positivo importante desde el punto 1 
psicológico, compensado por su escaso gasto, de 1 
apenas un dos por diez mil del consumo I 
eléctrico ciudadano, se han salido con la suya y j 
tendremos cincuenta y nueve horas de j 
iluminación durante estas Navidades.

En esta ocasión el gasto previsto en 
materiales y mano de obra, sin contar el 
importe del consumo, será de unos cuarenta y 
dos millones de pesetas. Habrá, por fin, ciento 
cuarenta mil bombillas, de las^que diecisiete mil 
adornarán la calle de Alcalá.

Una novedad es que se quiere, digamos, 
"institucionalizar" el alumbrado navideño, en el 
sentido de que se ha sustituido la 
ex infraestructura provisional por otra definitiva 
enterrada, que podrá aprovecharse todos los 
años coixgarantía de seguridad. Ea medida no 
se ha podido realizar en la Gran Via y como los 
teño idos provisionales de cableteran peligrosos, 
se aprovechará el desconectado obligatorio de 
los puntos de luz, impuesto por la restricción 
gubernamental para poner ahí los motivos 
ornamentales. '*Un nivel aceptable calcula el 
Ayuntamiento que alcanzará este año Madrid 
en este asunto de las iluminaciones navideñas, 
que se presentan más oscuras de lo, que estas 
intentonas luminosas podrían aparentar.

OESPEOIOOS 40 TRABAJAOORES
SEVILLA, 6 (Europa 

Press).— Unos cuarenta 
trabajadores de la fábrica de 

i muebles y tapizados 
“Vicente Piña”, instalada en 
Morón de la Frontera, han 
sido despedidos 

1 últimamente por participar 
’ en una huelga iniciada el 

pasado día 26 de* 
noviembre. Esta empresa

cuenta con una plantilla de 
suíenta operarios. j

Los trabajadores ¡ 
recibieron una carta de । 
despido eo *3 que la I 
dirección les comunicaba • 
que. a consecuencia de su i 
participación en la situación 
de paro que se registra en la . 
factoría y por su negativa a 
reincorporarse al trabajo, la ¿

empresa se ve en
necesidad de despedirles.

Parece ser que los 
obreros habían señalado a la 
dirección una serie de 
reivindicaciones que se 
concretaban en la 
readmisión de despedidos y 
petición de un salario 
mínimo de 750 pesetas 
diarias.

a
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Lea siempre
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I por 
BRE

la im HE los
SSISPOS

Moda y elegancia en un amplio surtido de prçndas de 
sport para señora, caballero y niño 
Novedades entrenkas, chaquetones, abrigos y gabardinas 
que ponen línea y estilo en el vestir actual. 
No Id olvide. La moda, estë en PLOMAR.

VISITENOS EN: ALFONSO i. 13 y 15

ON valentía, sin cómodas 
inhibiciones y con un sentido 

clarividente de su función social y 
espiritual la Iglesia jerárquica española 
acaba de darnos una gran lección a los 
gobernantes y a los । gobernados de esta, 
país nuestro. El comunicado final de la 
XXI Asamblea plenaria de la Conferencia 
Episcopal es una auténtica joya doctrinal 
y un poderoso estímulo para la reforma y 
perfeccionamiento de estructuras y 
conductas sociopolíticas que no se ' 
ajustan a los principios c^ue la Iglesia 
presenta como iluminadores de la vida 
social.

Todos los ciudadanos, sean o no 
creyentes, pertenezcan o no a la Iglesia de 
Dios, reconocen el extraordinario valor de 
esas actitudes patorales y testimoniales de 
los obispos, que no piensan sólo en la 
grey católica sino en todos los hombres, 
sin discriminación alguna.

El punto más resonante del 
comunidado episcopal —por la 
oportunidad del momento— ha sido el 
que se refiere a los derechos de 
asociación, 'reunión y expresión, en el que 
los obispos apoyan "una evolución en 
profundidad de nuestras instituciones a 
fin de que garanticen siempre eficazmente 
los .derechos fundamentales de los 
ciudadanos, tales com¿$ los de asociación, 
reunión y expresión".

Pero también otros puntos de 
comunidado abordan probleipas de gran 
actualidad y trascendencia. Así, los 
obispos llaman la atención de todos los 
ciudadanos sobre tres virtudes 
especialmente apremiantes hoy: 
transparente honestidad administrativa, 
austeridad en el consumo y solidaridad en 
las cargas. La honestidad administrativa es ' 
un tema de gran calado popular sobre 
todo a partir de un famoso escándalo 
producido hace cinco años. Es posible 
que con anterioridad fuera también 
apremiante el tema de la honestidad 
administrativa, pero es a partir de ese 
momento cuando se convierte en 
preocupación pública y cuando 
comienzan a saltar a las páginas de los 
periódicos con cierta frecuencia ótros 
asuntos que a veces debordan con su 
realidad las más fecundas inventivas 
novelescas.

Se ocupan también nuestros obispos 
del vidrioso problema de las homilías de 
algunos sacerdotes por las que son 
sancionados gubernativamente bajo la 
acusación de que inciden irxlebidamente 
en temas temporales. El Eoiscopado pide 
mayor poderación a los gobernantes y 
recaba para la jerarquía de la Iglesia el. 
Juicio' doctrinal y pastoral sobre tales 
actuaciones.

La frontera entre lo espiritual o 
pastoral y lo temporal no está nada clara, 

V.por lo que nadie tiene derecho a extremar

la exigencia de ' exactitud al sacerdote, 
cuando además no sé extrema tal 
exigencia con otras personas. Pero es que 
además ocurre que, dentro del templo, el 
sacerdote tiene que 
público al qué 

ser consciente del 
se dirige, muy

frecuentemente compuesto de fieles sin 
una especial formación no ya teológica,' 
sino ni siquiera cultural o humanística. 
Entonces se ve en la necesidad de 
expresarse en un lenguaje concreto, 
asequible y realista. De aquí a caer 
aparentemente en el temporalismo, sólo 
hay un paso.

Pero todavía hay más. ¿Se puede 
prohibir incluso que el sacerdote emita 
algún juicio de valor sobre las realidades 
temporales? ¿No es el sacerdote un 
ciudadano cómo los demás al que' 
también se les debe resoetar su derecho a 

* la libre expresión, siempre que lo ejerza 
con la mansedumbre y magnanimidad 
propias de su oficio pastoral? No estoy 
afirmando nada. Estoy preguntando.

Una vez más, los obispos condenan 
todo género de soluciones vilentas,"Ya se 
ordenen a detener la evolución necesaria e 
ineludible, ya a provocar cambios 
radicales de las estructuras 
socioeconómicas o políticas". Por eso 
aseguran que ni el terrorismo, ni la 
subversión revolucionaría, ni la represión 
de los derechos de la persona humana son 
compatibles con ia concepción cristiana 
del hombre y dé la sociedad.

El de la violen'cia es otro espinoso 
problema que los obispos tocan con igual 
maestría que los anteriores. Sin pelos en 
ia lengua, condenan por igual la violencia 
subversiva y la violencia estructural, pues 
son conscientes de que una y otra tienen 
consecuencias semajantes y de que una y 
otra se implican y se necesitan 
mutuamente, formando la llamada espiral 
de la violencia, de efectos catastróficos. Y 
no son más explicitas esta vez porque ya 
en otras ocasiones han expuesto 
extensamente la que entienden como 
doctrina cristiana sobre la violencia.

Por último, el punto que se refiere a la 
clemencia y revisión de algunas 
situaciones penales. Animados por el 
espíritu propiciado por el Año Santo, el 
tpsicopado español invita a nuestros 
gobernantes "a que revisen la situación 
penal de aquellos que están recluidos por 
la restricción de unos derechos que ahora 
se tiende a reconocer más plenamente". 
También piden un generoso gesto de 
clemencia en favor de todas las personas 
privadas de libertad.

De forma concisa, suave* y sin aristas, 
los obispos están pidiendo sencillamente 
una amnistía de los condenados por 
delitos políticos. Si los motivos son 
asociación, reunión, manifestación 
ilegales, el razonamiento episcopal es 
impecable: ahora que se tiene a mayor 
reconocimiento de aquellos derechos, no 
tiene sentido que sigan encarceladas 
personas que lo único que hicieron es 
tratar de utilizarlos antes de su 
reconocimiento legal.

! Pedro Calvo Hernando
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• BAJO RENDIMIENTO EN LAS 
CONSTRUCCIONES METALICAS

(MADRID, 6. (Europa 
P r ess).- La capacidad 
productiva de las empresas 
españolas del ramo de 
construcciones metálicas ha 
experimentado un retroceso 
durante el tercer trimestre del 
año, según un informe de 
coyuntura elaborado por 
"SercometaI" , entidad del 
Sindicato del Metal que agrupa a 
los constructores de dicho 
subsector. El porcentaje de estas 
empresas que trabajan a plena 
capacidad ha pasado del 63,6 
por ciento en el segundo 
trimestre del año al 40 en el 
tercero, señala el informe.

En cuanto a la cartera de 
pedidos, al finalizar el mes de 
septiembre experimentó un 
descenso del 1,75 por ciento en 
relación con el trimestre 
anterior, en el que el descenso 
fue del 13,2. Los stocks se

mantuvieron similares a los 
niveles alcanzados en el segundo 
trimestre. El informe pone de 
relieve también que un 55 por 
ciento de las empresas 
declararon tener stocks 
superiores, a los normales, aún 
cuando la tendencia es de 
regularización

Por lo que respecta a los 
precios, se observa un cambio

total de la situación con relación 
a meses anteriores, ya que más 
de la tercera parte de las 
empresas estiman que se van a 
producir retrocesos. Los precios 
—tipo han experimentado bajas 
de hasta tres pesetas por kilo en 
naves ligeras y algunos otros 
fabricados, y únicamente se 

'observan aumentos en torres 
para líneas eléctricas.

Embarcadas en el puerto de Bilbao

♦ DOS FABRICAS 
PARA CHILE

BILBAO, 6 (Europa 
Press).— Dos fábricas 
completas que serán

Tras "Sofico Renta

TAMBIEN «SOFICO
INVERSIONES» SUSPENDE PAGOS

Ayer fueron sacados algunos 
muebles del edificio central de la 
firma, el cual permaneció cerrado 
al público durante toda la jornada
MADRID, 6 (De nuestra redacción).— En la jornada 

de ayer el cartel de "Cerrado" fue colocado en las 
puertas de acceso a las oficinas de "Sofico" en la capital 
de España. Junto al indicador de cierre aparecía otro 
cartel: "Esta empresa ha suspendido pagos". A lo largo 
de la jornada de ayer fueron numerosas las personas que 
acudieron a las oficinas de "Sofico" a interesarse por la 
situación financiera de la empresa, cu/a marcha iba 
siendo puesta de manifiesto periódicamente por los 
medios informativos nacionales. Ayer, miembros de la 
Policía Armada se apostaron junto al edificio en 
evitación de posibles incidentes.

Otra de las empresas de la firma "Sofico Inversiones 
ha solicitado también suspensión de pagos, lo mismo que 
"Sofico Renta". .

Algunos muebles fueron sacados ayer del edificio 
central de "Sofico" en Madrid. Asimismo, trabajadores 
de las diversas empresas de "Sofico se reunían ayer en 
asamblea, al objeto de constituir una comisión para 
estudiar los problemas laborales que puedan derivarse de 
la presente situación financiera de la firma que les 
contrata.

91 RADIO 
ZARAGOZA

15,00.- "EL DEPORTE AL DIA”, por Manolo 
Muñoz y Paco Ortiz.

21,00.- "DISCOTECA 74”, por José Juan Chicon.
21,30.- "ONDAS DE ARTE”, por Miguel Angel 

Albareda y "COMENTARIO’" por Gustavo Adolfo
23,30.- "HORA 25”.
1,30.- “QUINTO PROGRAMA”, por Carlos 

Alejandre.

y en EM?95'4mgc.
RADIÓ ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 

Musical permanente y servicios informativos desde las 
8 de la mañaija hasta la 1 de la madrugada.

VIERNES, 6 DE DICIEMBRE DE 1974

DE EXPLOSIVOS

montadas en Chile para la 
fabricación de explosivos 
han sido embarcadas 
últimamente en el puerto de 
Bilbao,' según informa “El 
Correo Español-EI Pueblo 
Vasco” de la capital 
vizcaína.

El envió ha sido cargado 
en el buque a lemán 
"Altavia”, con destino a San 
Antonio de Valparaiso, en 
Chile. Las cajas contienen 
las últimas piezas 
correspondientes a dos 
factorías de pólvora y 
nitrocelulosa, adquiridos 
por el Gobierno chileno en 
19 7 1 a una empresa 
española.

Asimismo,el matutino 
bilbaíno señalara que el 
cargamento ha sido enviado 
pieza a pieza desde 
noviembre del citado año. 
La capacidad de producción 
de dichas fábricas será la 
siguiente: la de 
nitrocelulosa, de una
tonelada y media diaria, y la 
de pólvora, oscilará entre los 

tres milcuatrocientos y 
kilos diarios.

En cuan to al 
momento 
contrato.

presupuesto, en el 
de la firma del 
este alcanzaba un total de 
3,4 millones de dólares, 
pero posteriormente, y de 
mutuo acuerdo entre ambos 
países, se han producido 
revisiones de costos en
dicho presupuesto.

También a bordo del 
citado buque alemári van a 
ser enviados con destino a la 
Armada del Perú, varios 
botes salvavidas, aparatos de 
alarma y sirenas, que han 
sido construidas por la 
Empresa Nacional Bazán.

♦ "Amoniaco 
Español 
invertirá 
5,000 millones
en Malaga

U

MS*
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

MADRID

AÍ>1¿-4G’/1, 6 (Europa 
Press).- “Amoniaco Español 
S.A." invertirá en las 
ampliaciones que actualmente 
efectúa en su complejo de 
Málaga un total de mil millones 
de pesetas, según ha dicho el 
vicepresidente de la sociedad, 
señor Gimeno. Añadió que están 
muy avanzados el estudio de un 
proyecto de nuevas 
ampliaciones que costarían unos 
cinco mil millones de pesetas.

Las obras ahora en marcha 
comprenden la construcción de 
una planta de urea, abonos 
complejos y Jo s/a l os 
rnonoamónicos.

SIGUE
LA BAJA

BARCELONA

Durante la sesión de hoy, 
cierre semanal, ha seguido la 
orientación vendedora 
principalmente para valores 
bancarios, que hoy han cotizado 
en su totalidad registrando 
minusvalías de consideración.

Las eléctricas han tenido ,j 
pequeños retrocesos e 
importantes reducidos. 
Irregularidad en monopolios, 
observándose recortes en los 
índices particulares de 
construcciones, inversión 
mobiliaria, siderúrgicas y 
químicas. Como detalles de más 
relieve de la sesión anotaremos 
los descensos de 21 enteros en 
Ebro y 24 en Dragados.

El cierre se realiza con 
tanteos compradores muy 
extendidos, que hacen pensar en 
un cambio de tendencia para la 
próxima sesión del martes.

Indice de la bolsa de Madrid 
91.52 (-1.32).

La sesión de bolsa en 
Barcelona es de bastante mejor 
tono que ayer, debido, 
principalmente, a una retirada 
de la oferta.

Sostenimiento en el 
-departamento qui mico y 
discreto los monopolios, 
irregular Cementos y algunos 
apoyos para el departamento

eléctrico. Los bancos han estado 
más equilibrados aunque en 
general registran diferencias 
negativas algunas de cierta 
intensidad como Bancobao —30 
Y Popular -18.

El ciere de sesión tiene un 
mejor aire, con salida de dinero 
en parte del arbitraje, que hace 
mirar con cierta confianza la 
proyección, al menos inicial, de 
la próxima semana.

Cambios de la sesión de hoy
FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTt OI l’IEOAO OE

ZARAGOZA. ARAGON V RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

BILBAO

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

I BOLSA DE MADRID______
I BANCOS Preceda HOY

La sesión ha comenzado en 
Bilbao con poco movimiento 
por carencia de instrucciones. 
Posteriormente al discurrir la 
sesión se ha ¡do animando, 
retirándose el papel que existía 
y al final el ambiente mejora de 
tono Y hay dinero extendido 
principalmente por el corro 
bancario, eléctrico y siderúrgico.

Hoy han cotizado 71 valores, 
de los cuales 18 suben, 28 bajan 
y 25 repiten cambio. El índice 
de esta bolsa únicamente cede 
0.18 enteros.

En bancos descensos en la 
mayoría de los contratados pero 
con demanda al cierre. Varias 
repeticiones de cambio en 
eléctricas cediendo'1,5 enteros 
Iberduero y únicamente 0,50 
Hidrola. En siderúrgicas balance 
equilibrado entre alzas y bajas y 
en químicas recuperaciones a 
cargo de Papeleras Reunidas 
-10, Explosivos -6, Papelera 
Española —5 y Petróleos -3. 
Balance d iscrepante en 
mónopolios. Campsa cede 2 y 
queda en papel y sin embargo 
Telefónica mejora 2.5 y -cierra 
en dinero.

“CARBUROS METALICOS 
RITMO EXPANSIVO

En el primer semestre del 
presente año, la sociedad de^ 
“Carburos Me ta lie os 
experimentó un ritmo 
expansivo de la fábrica Cee, 
con incrementos, sobre la 
primera mitad del año anterior 
del 50 por ciento en oxigeno 
líquido, 40 por ciento en 
nitrógeno líquido y 
proporciones notables en tos 
demás gases especiales, asi 
como en oxígeno gaseoso y 
acetileno.

El fuerte aumento de la 
demanda de ferroa lead ones, 
ha absorbido la totalidad de la 
producción y el importe de las 
ventas ha aumentado en un 40 
por ciento. La facturación Jue 
superior al 25 por ciento de 
gases y mercancías para 
soldaduras.

Banco Zaragozano..............  
Banco Exterior....................
Banco Central....................  
Banco Español de Crédito.. 
Banco Hispano Americano 
Banco de Santander...........  
Banco Popular Español.....  
Banco de Bilbao................ 
Banco de Vizcaya..............  
Banco Occidental.............

r076 
495
975
772
692
900
800

1.015
745
759 
695

480
940
729
658
895
760
945
685
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DdlIUU MlldiniVU...... . ...............................
Banco Industrial de Cataluña.......
Bsneo Ibérico...................... -..........

440
800

435
770

ELECTRICAS
UirVrt .............. . 183 181,50niOÍ a.............. . .......... .
OAi/illana ......................................... .. 173 173
Oc VI lio» w ....................... .. ..............................

anr ÍCD 169 162
V>OlllOMI ................... .. .............................. ..
dÁ^^r¡/*2l ______ 170 —
dWlllVO V . ....................................

Hidro. Cataluña................................
Ihorriliom ..............................*........................

121 
268

122
266

IU6| viuc» .............................................
C Doiinirlac ......... .................. . 113 111
C, itcUl I» vio •••••••••••••••••• ••••• •

Unión E. Madrileña.......................
Conrwc a ........................... .. ......................

152,50 
123

152
125

CIIV9O..................................... ....................
147 146
154,50 153,50

r evod .................................................................

MINERAS 
Ponfe^'rada ...................................171 171

riiim ......................... .. ........................ 115 113
siderometalupgicas

Alfoc Hf^rnrK ........... . ......... . ............. 189 191
AAI lUa .................................... ..........................
AaivilÍar P 1. ......................... .. 77 76,50
AAUAIIIOI 1 ........................ . ....................

ALIMENTACION
170 170..............................................
770 749

... ............................................................................
A ni 111 ac ............. ...................... 196 19;
Myw • ............................. . ............................

químicas
Dnf r Al arte ......................... .... ........................ 398 397,50
re 11 m .. ........................................................
C 1 vnC ................... ................ .  •• •• 303 302
CXpiU^IVL^ ..................... .. ......................

{^ríorniac ....................... ....................................... 164 165
1 CONSTRUCCION

r^ranarlf^C ............. .................... 828 803U/loyouv/í .■ ,•••••••••••••••........  
i IrHi c ...... . ................................... 233 233L/l MI j..............................................

Inmobiliarías Metro........................
1 \ / *»11 qKm r mne n .............................................

300
221

j 290 
i 229

1 V di 1 "iW 1 11 IMo ... ............................................

VARIOS
278 2801 ciei oni . ............................*..........

Z’'*1 r DrO/*iaHfX . ........................... .. 442 433vaSieridS .. .......................................................
245 213..........................................
377 _ —

1 dMdVOi CI o .....................................
116 116

AASIIIIc» w ..............................................
170 166

IVIc l f ... ..................................................
628 628

OlUOIl 1 .. .............................. .
1.537,19 1.527,59An or IOTuiiviM ........................

174 165. .........................................
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Zaragoxa viva

«Ahora
tenemos

que
cambiar de
estrategia»

CLAUOINA y~ ALBERTO GAMBINO, actúan hoy en Zaragoza

«LA SITUACION, EN NUESTR
TERRA, ERA ASFIXIANTE»

H OY cantan en Zaragoza, en sesiones ue 
tarde y noche, los argentinos 

Claudina y Alberto Gambino. Los 
recitales del C.M. PignatelTi, organizados 
por Placido Serrano y su equipo del 
programa "Alrededor del reloj” contarán 
además con la presencia del trío 
Alpataco, también argentino, que ofrece 
el gran aliciente musical de un amplio 
repertorio ejecutado con instrumentos 
autóctonos del altiplano donde se unen 
Chile, Argentina, Bolivia y Perú, con 
algunas piezas incluso de carácter 
precolombiano.
Tanto Claudia Alberto Gambino

los Alpataco pertenecen a la 
novísima hornada de cantantes
como

latinoamericanos que todavía están 
dándose a conocer entre nosotros. El 
disco grande "Aquí donde nos ven", que 
acaba de salir en Madrid, y que esta a 
punto de aparecer en Portugal, constituye 
su mejor tarjeta de presentación, y ya 
varios días antes de los recitales de hoy, 
más de la mitad de las entradas estaban 
vendidar.

VUELTA A LOS ORIGENES

Hablamos con Claudine, Alberto y 
Ramón, éste último del trío Alpataco. 
Nos interesa hablar de los instrumentos 
musicales del trío bonaerense:

—Los instrumentos no son originales 
sino reproducciones fieles, incluso los 
hemos actualizado para que sirvieran 
mejor a la música que queremos hacer. 
No se trata de un trabajo de arqueología 
musical, sino que en base a algo que nos 
gustaba hemos buscado sonidos nuevos. 
Se trata de un folk vivo, actual, que 
todavía se ejecuta en el altiplano y que 
ahora la juventud latinoamericana está 
volviendo a ver con interés, sobre todo 
por rescatar una cultura propia que estaba 
completamente avasallada.

—Esa vuelta a la música indígena ¿se 
ha dado reacción contra la colonización 
cultural norteamericana, sobre todo?

— Sí, claro. Nuestros padres 
consideraban con desprecio la música 
propia de nuestros campesinos. Hubo un

CONTINUA LA HURGA DE HAMBRE
EN TORRERO Uno de los reclusos, llamado

declarar ante el Jueza
ZARAGOZA, 6 (“ARAGON/ex- 

prés”).— Continúa la actitud de huelga de 
hambre emprendida por algunos reclusos 
de la Prisión Provincial de Torrero en la 
semauia pasada. Según se supo, ayer fue 
trasladado desde la Prisión al Juzgado 
correspondiente, uno de estos reclusos 
huelguistas, Narciso Atarbe Bilbao, al 
objeto de prestar declaración sobre

• XXXIV ANIVERSARIO DEL FRENTE DE
JUVENTUDES

ZARAGOZA, 6, (“ARAGON/ex
prés’*).— Hoy se cumple el XXXIV 
Aniversario de b Fundación del Frente «t" 
Juventudes y entre los actos que hay para 
festejarlo figura la entrega de trofeos a los

acercamiento hace años y nacieron grupos 
folklóricos —los Chalchaleros, los 
Fronterizos etc—.pero nunca con 
instrumentos típicos. La juventud actual 
ha cambiado el panorama aunque 
convendría decir que Paul Simon tuvo 
que grabar *'EI condor pasa” con' 
instrumentos originales para que la moda 
viera ahí una posibilidad comercial. Sin 
embargo creo que en el fondo existe una 
actitud política en esta vuelta a los 
orígenes de la música latinoamericana

EN MADRID, A LA ESPERA

Claudina y Alberto Gambino hablan 
de la inminente aparición de un disco con 
catorce canciones de Brassens traducidas 
al castellano y cantadas por ellos. 
También grabarán pronto otro con 
canciones de los más ir.í":”;: máximos
cantautores latinoamericanos, Caetano 
Beioso, brasileño y Silvio Rodríguez, 
cubano.

—¿Por qué os habéis venido a España 
si cantáis para Vuestros países?

—Vinimos un poco en plan de estudio 
y también porque el ambiente en 
Argentina y en otros países estaba siendo 
asfixiante, por la situación sociopolítica. 
En realidad, después de una gira por otros 
países latinoamericanos, nos vinimos aquí 
para esperar que pasara el mal momento.

—¿España es un buen lugar para eso?
—Sí, nosotros tenemos más facilidades 

de expresión aquí que allá. Allá no 
hubie'ramos podido grabar el "Fusil 
contra Fusil” de Silvio Rodríguez, por 
ejemplo. Claro que el alcance aquí es 
mucho más limitado^ la canción es menos 
eficaz, pero llega un momento en que 
eliges cantar aunque sea menos eficaz.

— La función de la canción en 
Latinoamérica, ¿es sensiblemente 
diferente que en España?

—Sí, allí es un arma de propaganda 
política, y de difusión de lo que sucede. 
Tanto la canción como el teatro. Se actúa 
en las plazas, en los cruces de calles. 
Nosotros en Bogotá, nos subimos a un 
monumento y en seguida nos rodearon 
5.000 personas. Pero ahora ya eso no es 
posible 

supuestas injurias proferidas contra uno 
de los funcionarios de la prisión.

A los reclusos en huelga les están 
siendo suministradas algunasilosis de 
vitaminas por los funcionarios de la 
prisión, y su estado de salud, pese a la ya 
prolongada huelga, no parece ofrecer 
gravedad en ninguno de los casos.

triunfadores de las actividades deportivas 
escolares y abiertas de la temporada 
73-74 que tendrán lugar a las siete de la 
tarde en el Colegio Menor de Juventudes 
“Baltasar Gracián”, en Franco y López Í 
número 4 (Ciudad Jardin).

—Antes, el centro europeo de los 
sudamericanos era París. ¿Por qué está 
siéndolo ahora España y Madrid?

—Creemos que ese centro debe ser 
España, por posibilidad de comunicación. 
Es la base natural de actuación para 
Latinoamérica. Incluso ahora en Madrid, 
hay dos locales que ya quisiéramos 
hubiera en otros países europeos, porque 
los locales de París son vergonzosos, te 
pagan poco y exigen un tipo de música 
tópica que nosotros no queremos hacer. 
En Madrid, eso no ocurre, porque ya 
otros lucharon contra los tópicos.

CONTRA LOS TOPICOS

—¿Os ha perjudicado esa música de 
tarjeta postal sudaméricana?

—Sí, porque continuamente se nos 
pide que hagamos esa música. Y hemos 
tenido que luchar contra el tópico, 
incluso rompiendo contratos que nos 
ofrecían 150.000 pesetas al me.,.

—¿Y el grupo de argentinos que llegó 
con apariencias renovadoras, como 
Cafrune, Facundo Cabral etc?

—Algunos de esos cantantes se 
deformaron aquí, porque accedieron a 
cantar cosas sin calidad y entraron en 
circuitos de discotecas, por ejemplo. 
Como nosotros, económicamente, 
aspiramos sólo a subsistir, no queremos 
hacer eso y poco a poco estamos 
consiguiendo cantar en locales de otra 

abriendo otroscalidad, van 
son discotecas. En

se nos 
circuitos que no 
cuanto a lo de Cafrqne, por ejemplo, te 
diría que pertenece a una generación de 
músicos anterior, todavía forma parte de 
esa tarjeta postal de que hablábamos, 
aunque siempre con muchs 'honradez, 
nunca ha engañado a nadie y es un 

De todas formas elhombre auténtico.

Renrindicacioiies y dirigentismo
PASO la primera vuelta de las 

elecciones en nuestra Universidad 
para cubrir la representación 

estudiantil dentro de la total 
abstención, si excluimos por sus 
condiciones especiales a la Escuela de 
Estudios Empresariales Ahora 
comienza a hablarse de un posible 
segunda vuelta, en la que la mayoría 
silenciosa saldría de su apatía y 
adoptaría una postura lejos de todo 
posible dirigentismb' por el que se 
caracterizaron las elecciones del 
pasado día 27.

El Rector que desde el primer" 
momento de su'gestión ha querido 
vivir los problemas específicos de los 
universitarios, reciben frecuentemente 
a comisiones de estudiantes que se 
denominan representantes de unr u 
■otra parte del alumnado; una que se 
dice elegida demócracia y 
mayoritariamente, otra que representa 
a la mayoría silenciosa. Sólo resta 
saber dos cuestiones, mañana que 
comisión tendrá que recibir el Rector, 
y si los programas reivindicativos son 
comunes para todas ellas.

De aquellas dos asambleas de 
Distrito (llamémosla así aunque sólo 
abarque a Zaragoza) se decidió la 
formación de comisiones que llevarían 
un escalonamiento similar al que 
señalaba el decreto regulador de la 
participación universitaria. Una 
comisión representativa de todas las 
facultades sería 
contactos con el

quien mantuviese los 
Rector, exponiéndole 

unas determinadas' reivindicaciones 
para conseguir una auténtica
represen n estudiantil en la
Universidad ¿Qué ha pasado ahora? 
¿Acaso quienes no participaron en las 
asambleas no se consideran 
representados? ¿Han aprovechado los 
cabecillas de la universidad esta 
posibilidad para ponerse al frente del 
alumnado y convertirse en sus 
representantes? ¿Qué opinión podrá

"boom” de ellos nos perjudicó porq 
todos nos pedían que cantáramos 
"Samba de la esperanza" por ejemplo.; 

—¿Vosotros sois de otra generación, 
otra etapa de vuestros países, 
simplemente tenéis otra vision de 
música, otra idea política de ella?

—Bueno, hace unos años hubo 
cambio fuerte musicalmente habland 
cuando aparecieron los brasileños, de 
bossa nova, que lo revolucionaron tod 
Y en cuanto a los contenidos y mensaj 
el conocimiento masivo de Violeta Par 
también supuso un giro hacia una canci 
política que no fuera panfletaria. Eso n 
ha marcado a los jovenes, cantantes 
músicos de Argentina, Uruguay, Chi 
etc. Y a los jóvenes que nos escuchan.

—¿Pertenecéis a la generación q 
empezaba cuando, hace muy pocos añ 
el sur de Latinoamérica conoció u 
situación política de gran esperanza 
Chile, Uruguay, Bolivia, Perú, indu 
Argentina?

—Sí, fue como una primavera, hasta 
punto de que, por ejemplo en Uruguay, 
siquiera existía canción de derechas. A 
crecimos nosotros como músicos, pe 
luego vino la dispersión y ahora andam 
todos en Europa o por cualquier lado. 

—¿Simplemente esperando?
—Bueno, es preciso plantearse ut|| 

cambio de estrategia porque ya hoy nflUCHO 
podemos cantar en una plaza, y que ncflesaibi 
oigan 5.000 y hay que buscar nuevaóro, por 
formas de convocar a la gentelido pn 
Probablemente tengamos que recurrir i>nocen 
una canción más sutil, más psicológicayitiende 
lo haremos. Una canción mencisotros, < 
propagandística, pero que tienda más a Ir vaiorari 
apertura mental que haga yintido; a 
completamente imposible la marcha atrd capack 

tereses d
Pablo LARRAÑETí 

egos, ha) 
in dicho, 
oluntad 
¡guramen 
) prácticí 

hacerse la sociedad, y ante todo esos 
sectores que miran al quehacer 
estudiantil con verdadera confianza, ai 
ver a la Universidad dividida?

Puedo asegurar que los estudiantes 
no se encuentran representados por las 
actuales comisiones, como tampoco 
quizás se encuentrarían representados 
por los delegados emanados del 
decreto, pero la unidad en tiempos de 
reivindicaciones ha de ser absoluta y 
comenzar por aquello que sea común a 
todos pra ir a perfilar posteriormente 
los detalles.

Se habla de una segunda vuelta en 
las elecciones y también de una 
participación en ellas. Veinte mil 
alumnos confiaron, no sabemos 
ftorqué, en aquellos dos mil que 
leñaron a rebosar la Aula Magna de la 

facultad de Ciencias, pero las 

jropecuai
Soy a< 

oco de i 
ero cr 
cnoqráfi 
uede sui 

, ¡gadíos i 
jortar d( 
j It iva dii
B arena.

Parte ( 
ueblo SI 
iolada, c 
(•negros. 

Por lo 
is a^uas c 
pintón I 
Tiportant

consecuencias parece que no les han 
agradado y para aguantar a alguien, 
prefieren aguantar a los legales por lo 
menos para tener la seguridad de que 
los problemas universitarios tendrán 

sola
n o se 

otra

coherencia en una 
representación y 
a u to-denominará ninguna 
comisión, que no hace más que 
despistar a las autoridades académicas a 
la hora de tomar Una decisión u otra.

Hace falta esperar lo que ocurra con 
esos Estatutos Provisionales de la 
Universidad, qué decidirá la Junta de 
Gobierno respecto a ellos. ¿Se 
intentará de alguna manera dar cabida 
a los estudiantes en los órganos 
decisorios? Parece esto más fácil que 
pensar retocar el decreto o modificarlo 
teniendo en cuenta que en todos los 
distritos no ha habido la misma 
unificación de criterios. Zaragoza dió 
un paso importante pero puede 
perderse en este tiempo de decisiones 
para ofrecer algo a cambio de lo que 
rechazó.

l.-Tn
2.- P 

iperficie
3.- Po

I DEL P 
into en 
ich o toe 
griCultor 
bsurdo 
odido cc 

' I agua 2- 
lecánicar 
a que el 
i3. de 
^dminisn 
3 es hi| 
royectc 

'•stosos ) 
nrbargo, 
'•y nur 
listaría u 
tara lleva 
lectáreas 
)i un simj

CAN< 
comenzó 
incaja coi 
r5y ’ ■ 0 años d 
íomenzó 
(ue habe 
-anon po 
|ue nos 
'egar). Di 
Tue este 
'TTonstruo 
>tro de la 
Hin malo 

.w estos
A. M. J.
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agoza JUZGADO DE GUARDIA

^EUVARAGUA del

LA voz Mientras se quiera
REGANTE

.toda la cuenca tiene secanos donde bastarían
elevaciones de 20 metros para convertirlas en regadme 3

5TB

IOS perjudicó porq 
que cantáramos 

nza” por ejemplo, 
de otra generación, 
/uestros países, 

otra Vision de 
lítica de ella? 
unos años hubo 
iicalmente habland 

los brasileños, de 
revolucionaron tod 
ontenidos y mensaj 
sivo de Violeta Par 
|iro hacia una canci 
a panfletaria. Eso n 
jóvenes, cantantes 
ina, Uruguay, Chi 
|ue nos escuchan.

la generación q 
ace muy pocos añ 
merica conoció u 
ie gran esperanza 
Olivia, Perú, indu

na primavera, hasta 
emplo en Uruguay, 
:¡ón de derechas. A 
como músicos, pe 
ión y ahora andam 
or cualquier lado, 
sperando?
eciso plantearse
a porque ya hoy nmUCHO es lo que se ha escrito y se 
una plaza, y que ncflescribe sobre nuestro viejo Padre 

que buscar nuevióro, por personas que gozan de un 
o car a la gentelido prestigio en la región, que se 
amos que recurrir i>nocen las Leyes al_ dedillo, que 
til, m¿s psicológicaptienden de estadísticas más que 
Î canción me nosotros, que saben interpretar esas Leyes 
o que tienda más aIh valoTArlas en su justo y verdadero 
al que haga yintido; a todos ellos muchas gracias por 
isible la marcha atrd capacidad y acierto en defender los 

tereses de nuestra cuenca.
Pablo LARRAÑETí detrás de la problemática de los 

egos, hay una serie de cosas que no se 
in dicho, porque esos hombres de buena 
oluntad en defender esos intereses, 
¡guramente desconocen, por no vivir en 

--- ------- ífpráctica y directamente los problemas 
‘ iropecuarios.

:»

I

itismo
ante todo esos 

n al quehacer 
íra confianza, ai 
idida?

! los estudiantes 
¡sentados por las 
como tampoco 
n representados 

emanados del 
j en tiempos de 
¡ ser absoluta y 
que sea común a 
posteriormente

gunda vuelta en 
mbién de una 
as. Veinte mil 
I, no sabemos 

dos mil que 
^uia Magna de la 
ias, pero las 
que no les han 
antar a alguien, 
os legales por lo 
eguridad de que 
sitarlos tendrán 
una sola

y no se 
ninguna otra 
hace más que 

Jes académicas a 
decisión u otra.

o que ocurra con 
isionaies de la 
Jirá la Junta de 
I a ellos. ¿Se 
mera dar cabida 
sn ios órganos 
o más fácil que 
to o modificarlo 
ue en todos los 
bido la misma 
)S. Zaragoza dió 
te pero puede 
po de decisiones 
imbio de lo que

A. M. J.

Soy agricultor y regante, entiendo 
oco de Leyes y menos de estadísticas, 
ero creo conocer aunque no 
¡cnográficamente, el alcance que esto 
uede suponer para el futuro de los 

, ¡gadíos de Aragón y también quiero 
I jortar desde el ángulo del hombre que 

jitiva directamente sus tierras mi grano
I B arena.

Parte del Término Municipal de mi 
Jueblo se riega por la Acequia de la 
iolada, que toma sus aguas del Canal de 
tpnegros.

Por lo tanto, como usuario que soy de 
is aguas de RR. del AA. centraría mi 
pintón en tres puntos a mi parecer 
nportantisimos.

1 .— Trasvase.
2 .— Precio del agua (Canon de 

iperficie de Tarifas)
3 .*- Política agraria del Gobierno.

DEL PRIMER PUNTO se ha escrito 
into en los últimos años que casi está 
icho todo ya, pero como español y 
gritultor de regadío lo considero el 
osurdo más grande que jamás haya 
odido concebirse, porque eso de elevar 
I agua 240 mtrs. desde el lecho del Río 
Tvcánicamente, suena a obra de faraones, 
a que el precio que resultaría los 1.000 

de agua elevada no hay 
wminisración que lo pueda soportar si 
9 es hipotecando a perpetuidad otros 
royectos que pocfrían ser menos 

ojosos y más rentables. Y es sabido, sin 
mbargo, que en toda la Cuenca del Ebro 
'■y numerosísimas Zonas en donde 
tañaría una elevación de 20 m. o menos 

petróleo blanco a miles de 
lectáreas y sin embargo para ellas no hay 
11 un simple motor.

CANON DE SUPERFICIE: Se 
»menz6 con un procedimiento que no 
*ncaja con el espíritu de la creación de la 

«®* tanto es así que a los 
aplicarla la Administración (se 

íomenzó sobre el año 1963) tendríamos 
(ue haber pagado más de 4.000 pts. de 
>anon por Has. y año (Este Canon es el 

derecho a pedir agua para 
^VAr)- Dándose cuenta la Administración 

procedimiento era realmente 
JonsVuoso, a partir del año 1970 se sacó 

“®, manga que para los regantes es 
wn malo o peor que el anterior, porque 
-n estos mornentos ya casi tendríamos
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que pagar las 1.000 pts. de Canon por 
Has/año.

TARIFAS: Se llevan impugnando 
desde hace 6 ó 7 años y la realidad es que 
después de tanto tiempo (están 
impugnadas e^n lo Contencioso 
Administrativo, aún no se ha rjesuelto 
nada ni sabemos por desgracia cuando se 
resolverá, su precio hoy es de 153 pts. los 
1.000 m3, de agua.

El precio del agua es lo que resultado 
sumar el Canon de superficie y la Tarifa, 
por lo tanto hoy día dichos precios 
juntamente con los actuales agrícolas 
resultan prohibitivos para regar.

Como exponente de conclusión de 
todo lo dicho y para reclamar la atención 
de los que me puedan leer, sólo tengo que 
señalar que los cultivos de regadío 
antiguo, por tanto los más hechos y 
rentables, pagan unas 500 pesetas, por 
Ha/año y sin embargo los regadíos 
recientes que requieren una serie de años 
para llegar a la producción de los antiguos 
tienen que pagar 6 veces más que lo 
anteriores.

POLITICA AGRARIA DEL 
GOBIERNO.— Es un error pensar que 
una vez está el agua en las tierras, ya se ha 
resuelto el problema, pero a partir ae este 
momento, es cuando viene el verdadero 
calvario para el agricultor, que es la 
transformación de sus tierras de secano en 
regad ío.

Para mí pensando siempre como 
hombre del campo^ ahí está el nudo 
gordiano de la cuestión, pues si el Estado 
piensa que con transformar unas tierras 
de secano en regadío y llevar allí unos 
hombres que las administren, soluciona el 
problema (que es lo que ha hecho hasta 
ahora) arreglada está la agricultura, por lo 
tanto hacen falta.

1) HOMBRES PREPARADOS. Yo me 
pregunto ¿dónde están esos hombres? Se 
me puede contestar en las Escuelas de 
Capacitación Agraria del Estado, se 
preparan esos hombres y entonces me 
vuelvo a preguntar. ¿Una vez salidos esos 
muchachos de ese Centro ¿qué alicientes 
tienen para quedarse en la agricultura?
¿se ha molestado nuestro Ministerio en 
averiguar el rumbo que tomen esos chicos 
cuando terminan su aprendizaje? Que lo 
hagan y verán las sorpresas que se llevan, 
esto lo digo igualmente por experiencia y 
por sufrirlo en mi propia persona.

¿Nos hemos preguntado las 
generaciones responsables qué alicientes 
ofrecemos a ias que nos van a suceder y 
tendrán la grave .responsabilidad de 
producir alimentos p^ra esa Humanidad 
hambrienta que hoy ya alcanza (según la 
FAO) las dos terceras partes de los 
hombres actuales? ¿Se ha planteado ya 
esto y así nuestro Ministerio de 
Agricultura? y así como que Aragón 
adecuadamente promocionado (y aquí 
me parece que estarán los tecnócratas de 
acuerdo conmigo) podría alimentar a 
media Europa con la entrada de España 
en el Mercado Común? ¿Por qué se 
condena Aragón sin agua? ¿Por qué se le 
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intenta hacer industrial si no nos va, a no 
ser las derivadas o aplicadas a la 
agricultura? ¿Por qué por ejemplo y se 
me ocurre ahora, no se selecciona y Se 
promociona a la juventud capacitada en 
las Escuelas Agrícolas, dándoíes 
adecuadas oportunidades como por 
ejemplo: a) 
a) constitución de Sociedades 
Agrícolas y Ganaderas.

b) Adecuada financiación y asistencia 1 
técnica a las mismas. f

c) Facilitar la comercialización de su ■ 
producción a todos los niveles, incluida I 
claro está la exportación. I

d) Concienciar al mundo estudiantil ‘ 
que el agro eS una tarea que compromete 
a toda la sociedad, pues para todos existe 
el enemigo común del hambre y la 
enfermedad y así por ejemplo rogar, si no 
exigir la colaboración de todos los 
estudiantes para las recolecciones.

Pero la realidad es que tal como están 
las cosas en el campo no quedamos ya, 
m ás que los que no tenemos otro remedio 
que morir al palo.

El joven agricultor que está ya 
condenado si esto no se remedia a seguir 
más lo malo que lo bueno de la 
agricultura tradicional. ?

INDUSTRIAS TRANSFORMADO-: 
RAS: Dicen que hay hambre en el mundo 
y eso es verdad, la cuenca del Ebro en un 
plan de riego bien concebido y teniendo 
jóvenes agricultores bien preparados y 
con agua suficiente, puede ayudar en 
parte a remediar esa situación.

Es una zona cárnica por excelencia, 
pero para crear carne hacen falta otros 
cultivos que ios que hoy en día se ponen 
en la tierra. Es necesario cultivar maíz, 
alfalfa, remolacha, pero para que estos 
firoductos puedan ser rentables hacen 
alta técnicos y agua, mucha agua, 15 y 
16.000 m3, por Ha/año y si piensan 
Trasvasar el agua sobrante, no se podrán 
cultivar, lo cual quiere decir que de 
nuestra parte de sobrantes nada, de nada. 
Si a es.to le añadimos industrias 
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transformadoras que se ubiquen enl 
nuestro suelo^ puede que entonces veann 
clarólos hombres de la Administración elB 
error que cometieron sus antecesoresS 
planificando años atrás, el no haber■ 
puesto los ojos en el campo y en susfl 
nombres. B

¿Por qué INI además de preocuparse» 
de la industria no ha gestionado lal 
agricultura? nosotros lo que queremos esfi 
otro INI para los agricultores. #

LEY DEL EBRD, Francamente nos| 
asusta lo que pueda salir de ella, lo que a 
tiene que hacer el Gobierno es que la Ley^ 
de los Riegos del Alto Aragón y todos Iosp 
demás regadíos proyectados en su cuencas 
con la dotación de aguas que cito^ 
anteriormente se cumplan. Con esto nos{>s 
daremos por satisfechos. J<

San Mateo de Gállego, 11 def 
Noviembre 1974 1

Fdo. Jesús GAUDO LABOREO
Vocal de la Junta de Gobierno de 

los RR. del AA.; Presidente del 
Tribunal de Aguas del mismo. Juez 
de Paz. San Mateo de Gállego.

• LO BOI Olf
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PUES yo estoy muy contenta con Javier y con 

Paco, porque los dos chicos me han salido muy 
trabajadores y no pasamos apuros, aunque soy viuda. 

Dios me dio la suerte de tener hijos y así disfruto de 
dos jornales muy buenos. Otra cosa hubiera sido que 
hubiera tenido niñas.

—Eso será según como se mire. Yo también soy 
viuda. Encarna, sólo tengo una hija y vivimos de 
maravilla.

—Pues no sé cómo te las arreglas, Pepa, porque la 
vida está muy mala y tu Amparito escasamente fue a 
la escuela, y aunque la tienes colocada de dependiente 
no creo que su sueldo sea para llevar la vida que os 
lleváis, que no os faltan ni vestidos de los caros, ni 
dinero para salir todos los sábados de “puente" ni 
todo ese tren de vida que lleváis. Si no te conociera 
pensaría mal de tí.

—Sí, los que vivís, peor, siempre pensais muy mal 
de los que vivimos mejor. Eso es crónico- en España.

—Hija, qué picajosa estás.

—Pues sepas que aún vivimos mejor de lo que 
parece. Y que tenemos ahorradas unas buenas pesetas 
en la libreta. Y que el piso en que vivimos es nuestro. 
Y que los muebles están comprados al tin tin, y que 
el frigorífico, aunque es grande, está hasta arriba. 
Hace mucho tiempo que no compro tajos bajos. 
Ternera de la má cara. Y sólo solomillo. Y lo que 
salimos a cenar fuera de casa, no como tú, que solo 
vas el sábado ai cine a ver películas de barrio.

—Pero ser honrada es muy bonito.
—Oye, ¿eso a qué viene?
—A que, como me tiras de la lengua, voy y hablo. 

! Toma tú estai
—Eso es podrida envidia.

—En mi casa hay un poco más de lo justo y con 
eso nos basta para ser felices y no ir entre lenguas 
como van otras.

—Otra vez te pregunto que eso a qué viene

—A que de mis hijos nadie puede dear ni tanto así.
—Y de mi hija, tú ¿qué puedes decir?. Vamos a 

ver.
—Yo nada, porque como bien sabes, soy muy 

callada, pero las gentes....
—¿Qué dicen las gentes de mi Amparín?
—Que el dueño de la tienda donde trabaja leda un 

sueldo extraordinario

—¿Ves como es cochina envidia?
—¿Desde cuando llaman envidia a decir las cosas 

claras?
— iSí, envidia podrida y nada más! . Envidia, 

porque cuando yo voy a por ternera, tú pides un kilo 
de menuceles; envidia pura, porque cuando salgo a 
cenar de restaurante, con mi niña, tu te quedas en 
casa a cenar acelgas y tortilla de patata con tus hijos; 
envidia puñetera porque yo llevo un abrigo de 
modista cada año, y tú vas con el mismo, comprado 
en unos saldos hace tres años. A ver si ahora también 
dices que decir las cosas claras es envidia.

—Pues digas lo que digas, puedo presumir de tener 
hijos honrados.

—Hijos idiotas. Eso es lo que tu tienes, unos hijos 
absurdos que son dos perros eideros de la madre» 
Hijos mongoles

— ¡Y tu hija, golfa!
—Eso me lo tienes que hacer bueno. Eso aún está 

por ver.
—Eso y esa están ya más vistas que el tebeo. Y una 

cosa te digo, que si quieres cambiar de abrigo, puedes 
hacerlo, pues tienes la piel en casa. ¡Hazte uno de 
zorra!

Josefa de 51 años, viuda y Encarna, de 47, 
también viuda, son amigas de la infancia y suelen 
verse de vez en cuarxlo, pues habitan en igual 
barriada, aurxiue una en un piso más humilde que el 
de la otra.

El otro día se juntaron en casa de la “rica" y la 
“pobre", presumió de la honradez de sus hijos, 
dejándose caer en que si vivía mejor que ella, se debe 
a que la hija de Pepa tiene algo que ver con el dueño 
de la tienda en que trabaja de depend ienta.

Se tiraron un montón de “chinitas", directísimas, 
de una a otra, hasta que la cosa degeneró en agresión 
mutua, de la cual ambas mujeres resultaron con 
heridas y contusiones leves, de ias que tuvieron que 
ser asistidas en un centro asistencia!
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Helios va a cumplir medio siglo
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don Manuel González González, tomó ayer 
como académico numerario de la Real

doctor 
posesión

ELIOS, una sociedad deportiva de solera, va a 
conmemorar próximamente su medio siglo de existencia.

« El doctor Gonza'lez, nuevo
% Académico de Medicina

Asamble Provincial
Turismo

El próximo lunes comenzará la II Asamblea Provincial de 
Turismo que, durante tres días, se desarrollará en el salón 
de actos del Palacio Provincial. El día 9, se reunirá la primera 

Ponencia a las once de la mañana y la segunda, lo hará a las 
seis de la tarde. A las mismas horas del día 10, celebrarán 
sesión las tercera y cuarta Ponencias. Finalmente el día 11, 
miércoles, se reunirá el pleno de la Asamblea y tendrá lugar 
también el acto de clausura.

Exámenes de grado superior 
de bachillerato

Academia de Medicina, en un acto que se celebró a las ocho y 
media de la tarde.

Deupaba la presidencia el doctor don Ricardo Horno Liria, 
presidente de la Academia de Medicina y junto a él estaban 
entre otros don Narciso Murillo Ferrol Rector de la 
Universidad, doctor don Mariano Horno Liria, alcalde de la 
ciudad, doctor don Alfredo Collados, en representación del 
presidente de la Diputación, don Perpetuo B. Sánchez 
Fuertes, presidente de la Audiencia Territorial, don Alejandro 
"Gasea Ruiz, director general de la Ciudad Sanitaria "José 
Antonio" etc.

Abierta la sesión don Fernando Zubiri Vidal, secretario de 
la corporación, dio lectura al acta por la que se nombraba 
académico electo al doctor don Manuel González González, 
quien pasó seguidamente a la tribuna para leer su discurso que 
versó sobre "Aspectos quirúrgicos de las tiroidopatías", tema 
que desarrolló magistralmente, por lo que al final de su 
disertación fue muy aplaudido.

El discurso de contestación estuvo a cargo del académico 
doctor Civeira Dtermfn, quien hizo una semblanza del doctor 
don Manuel González González.

El presidente de la Academia de Medicina, don Ricardo 
Horno Liria, cerró la sesión pronunciando unas palabras de 
bienvenida al nuevo académico doctor González, e 
imponiéndole la medalla de la entidad y entregándole el 
título de miembro numerario de la Real Academia de 
Medicina de Zaragoza.

D

La Orquesta de Camara, 
esta tarde, en San Carlos

ENTRO de las Actividades Culturales que desarrolla la 
Comisión de Cultura del Ayuntamiento, destaca el

Concierto que, a cargo de la Drquesta de Cámara "Ciudad de 
Zaragoza", tendrá lugar hoy viernes, a las 20 horas, en la 
Iglesia del Real Seminario de San Carlos, con arreglo al 
siguiente programa:

Primera parte: Sinfonía en G.; (Sanmartini); Divertimento 
en Do mayor K 157; (Mozart); Sonata núm. 1: (Rossini);

Segunda parte: Danses; (Debussy); Un Poema: (J. A. 
Agüeras); Due Impressioni; (Borlenghi).

El compositor Juan Antonio Agüeras Comps, zaragozano 
por su nacimiento y por su formación musical, sobrino del 
que fue ilustre Maestro de Capilla de la Basílica del Pilar, P. 
Francisco Agüeras, realizó sus estudios en el Conservatorio de 
música de esta Ciudad, donde le fueron otorgados los premios 
extraordinarios de Música de Cámara en 1953 y de piano en 
1954, siendo sus profesores doña Julieta Bel y los maestros 
Tabuenca, Araiz y Peralta.

Es autor en música para Orquesta, de "Danza de 
Arlequín", estrenada en 1956; "Dos impresiones sinfónicas", 
."Atardecer", "Leyenda" estrenadas en 1958; "Concierto 
núm. 1 en Fa mayor para piano y orquesta" (1961), que fue 
estrenado con gran éxito de público y crítica por las 
orquestas sinfónicas de Zaragoza, Valencia, San Sebastián y 
de otras capitales, interpretando su autor la parte de piano. 
Tiene terminado el "Concierto núm. 2 en Sol mayor", 
también para piano y orquesta, inédito hasta el momento y es 
autor de numerosas composiciones para piano.

La obra que hoy se estrena ha sido escrita expresamente
para la Orquesta de Cámara "Ciudad de Zaragoza" y dedicada

OS alumnos que deseen inscribirse para los exámenes de 
Grado Superior d Bachillerato General o de Bachillerato 

Técnico de la convocatoria extraordinaria de Enero 
autorizada por la 0. M. de 12 de noviembre último (B.O.E. 
del 19) deberán solicitarlo en las Secretarías del Instituto 
donde obre su expediente académico, dentro del plazo que se- 
iniciará el día 16 de diciembre y finalizará el día 21 del 
mismo meSb

Las condiciones para la inscripción son las mismas exigidas 
en las convocatorias ordinarias.

Los ejercicios de exámen se realizarán a partir del día 13 
de enero próximo; la fecha exacta de comienzo en cada 
Instituto será dada a conocer con suficiente antelación 
mediante notas que se colocarán en ios tablones de anuncios 
de los respectivos Institutos a la vez que se indicará el lugar 
de celebración de dichos ejercicios.

Bodas de Oro, de oro de ley, que tendrán su proyección en el 
cotidiano vivir de Zaragoza. Porque en el aspecto popular, e 
incluso en el económico, las manifestaciones deportivas, 
infbyen en el palpitar de nuestra capital.

El Centro Natación Helios que, en la etapa Mallo, está 
alcanzando los hitos más elevados de su historia, va a traer a 
Zaragoza, nada menos que, los -campeonatos Absolutos de 
España de Natación. Angel Mallo en su feliz y brillante 
gestión al frente del centro náutico más importante de 
nuestra región, ha logrado que vengan a nuestra ciudad los 
campeonatos de España. Esto viene a demostrar que el C. N. 
Helios, está en órbita, en las vísperas de la efemérides gozosa 
de sus cincuenta qños de existencias.
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La droga, ¿un problema 
social en España?

PARA esta noche a las once, el Colegio Mayor 
Universitario "Virgen del Carmen", ha organizado una 
mesa redonda, con diálogo, sobre el tema: "La droga, ¿un 

problema social en España"? La dirección y participación, en 
este coloquio, estará a cargo de un médico, un juez, un 
farmacéutico, un joven universitario y un sacerdote.

Todo lo que se diga y se hable sobre las drogas —la plaga 
de nuestros días- resulta interesante, por eso este coloquio 
que tendrá lugar esta noche a las once en la salade seminarios 
del Colegio Mayor Universitario "Virgen del Carmen", 
estará, sin duda, muy animado.

Recordar es volver a vivir

..fe
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R ECORDAR es volver a vivir. Por eso todo lo antiguo, lo 
"camp" y lo de los felices años veinte -¿felices por

qué? - está de moda. ¡Qué contraste y que' paradoja! Pero 
también, qué gran verdad.

En las discotecas los jóvenes gustan de bailar el 
"charleston", cansados, seguramente, de tanto ritmo 
locamente trepidante. Las muchachitas, para estar al día, 
desempolvan los viejos trajes de la abuelita y los chicos se 
divierten entonando la última copa del viejo tango criollo. Y 
es que hay cosas que nunca morirán.

Por eso tal vez, en nuestro Parque de Atracciones, han 
instalado una diversión consistente en pasearse en 
automóviles, fiel reproducción de lo que eran aquellos 
"locos" cacharros que corrían nada menos que a veinte por 
hora... ¡Qué barbaridad! Y tienen una aceptación 
sorprendente. ¿Quién lo iba a decir? Pues ahí está la foto de 
García Luna para atestiguarlo.

Decididamente nos gusta lo "camp". A los mayores 
porque recordar es volver a vivir y a los jóvenes, porque
siempre les resulta fascinante introducirse en un mundo que

Exito Academico del instituto 
Superior de Estudios Especiales

LOS alumnos de la Vil promoción de la Escuela de 

Publicidad, centro reconocido por el Ministerio de 
Información y Turismo y que depende del Instituto Superior 

de Estudios Especiales de Zaragoza, han obtenido un brillante 
éxito al culminar sus estudios con la obtención del Título 
Oficial que concede el Ministerio.

Para presentarse a la reválida, que consta de dos pruebas 
(teórica y práctica), se requiere haber aprobado en la Escuela 
de Publicidad las asignaturas del Plan de Estudios así como 
preparar una tesina fin de carrera, de libre elección por los 
alumnos, y que es realizada sobre los más variados temas.

Este año, entre los temas elegidos caben destacar la 
"Campaña contra los accidentes de trabajo", "La di^sión del 
deporte universitario", "Los ancianos", "La fotografía", 
"Cine-Clubs", "El alcoholismo", "Cajas de Ahorros", "Los 
balnearios" y "La esgrima universitaria", en donde los 
alumnos tuvieron que desarrollar una completa investigación 
sobre los diversos públicos a los cuales van destinados las 
campañas publicitarias, lo que les facultó para realizar, con 
mayor precisión, el material de comunicación.

Es de resaltar que de nuevo, todos los alumnos 
presentados al examen de reválida por la Escuela de 
Publicidad de Zaragoza Jian obtenido el título Oficial.

El tribunal presidido por el director del Instituto Nacional 
de Publicidad, está formado por el director y siete profesores 
de la Escuela Oficial

Felicitamos a la dirección y claustro de profesores del 
Instituto Superior de Estudios Especiales, centro que 
asimismo imparte las carreras de Márketing y Relaciones 
Públicas, por el éxito académico obtenido.

Tiro de pichón en La Almozara

Mañana sábado la Sociedad Tiro de Pichón, celebrará 
una tirada en el Club de Campo La Almozara,que tiene 
por objeto promocionar este interesante deporte. La 

competición habrá de desarrollarse con las siguientes 
condiciones. Empezará a las tres y media de la tarde. 4 
pájaros. No excluyen ceros. Distancia fija, 24 metros. El 
precio de la inscripción es de mil pesetas.

El setenta por ciento de lo que se recaude en la 
inscripción, será destinado a premios, distribuidos con arreglo 
a la tabla de la Federación Española. Se concederán también 
tres medallas de la Sociedad: dorada de plata, de plata y de 
bronce.

Los tiradores serán inscritos en pizarra por orden de 
llegada a la zona o campo de tiro.

Durante las tiradas habrá un servicio de bar restaurante y 
existirá un repuesto de cartuchería tanto nacional como
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Hundimiento de la terminal de Mehrabad

ESENTA MUERTOS

FORD a SCHMIDT:

"En estos tiempos 
de NECESIDAD..."

I de solera, va a 
) siglo de existencia, 
su proyección en el

I aspecto popular, e 
aciones deportivas,

la etapa Mallo, está 
historia, va a traer a 
tatos Absolutos de 
su feliz y brillante 
más importante de 
I nuestra ciudad los 
mostrar que el C. N. 
la efemérides gozosa

^TEHERAN, 6~(Efe).— A sesenta asciende 
abmero dh personas muertas al hundirse 
te- el techo del terminal del -aeropuerto de 
’̂abad, informó anoche Husgang Arbahri, 
¡e de la Aviación Civil, en unas 
'daraciones a través de la radio y televisión 
'^tras la agencia de noticias del Gobierno 
^aba que el número de muertos era de

el total de cadáveres recuperados de 
les escombros acendia a doce. Los 

<típos de rescate han trabajado durante 
Ja la noche. Nueve personas lograron salir 
fvida del accidente.
^El Sha de Irán expresó su consternación 

desastre y la emperatriz Farah canceló 
'pche una recepción para visitar el lugar del 
ddente.

SE ESTRELLO UN ''BOEING‘ 
A LA “TWA’': 92 MUERTOS

WASHINGTON, 6 (Eíe)- Un reactor de 
la “TWA” que volaba 480 metros por debajo 
de la altura correcta cuando se estrelló al 
oeste de Washington el domingo ocasionó la 
muerte de las 92 personas que viajaban a 
bordo, informa un portavoz oficiaL

Se harán nuevas iñvestigaciones para 
determinar por que motivo el “Boeing 727“ 
volaba tan bajo al aproximaræ al aeropuerto 
internacional de Dulles. Chocó contra las 
colinas Virginia, situadas a 80 kilómetros de 
la capital.

El accidente, ocurrido en medio de 
intensa lluvia, ha sido el más dramático 
registrado en la zona de Washington.

• "Es más importante que nunca la ayuda 
y cooperación mutua"

"La crisis de energía y el conflicto de Oriente 
Medio' nos han abierto los ojos" (Schmidt)
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ón.

idos los alumnos 
ir la Escuela de 
jIo Oficial,

Instituto Nacional 
r y siete profesores

ITAQUE PALESTINO o
ina GRANJA JODI i

TEL AVIV, 6 (Efe).- Un grupo de guerrilleros árabes ha atacado hoy úna granja 
raniilitar judía en ef norte de Israel y un civil fue muerto o herido, informa un portavoz 
pitar. Se desconocen más detalles. Los guerrilleros escaparon .y están siendo perseguidos, 
idi ó el portavoz.
J La granja "Rosh Hanikra” está situada en la frontera entre Israet'y Líbano.

^BARDEO ISRAELI

^TEL AVIV, 6. (Efe).La artillería israelí abrió fuego anoche contra dos aldeas situadas en 
^sur de Líbano, informa un portavoz militar.
I Un portavoz dijo que el mego se dirigió contra Meri y Alta, localidades situadas cinco 
óómetros dentro del Líbano, en una zona que los israelíes alegan constituye una base para 
'^joierrilleros árabes.
^E1 bombardeo, según dijo el portavoz judío, “constituía una operación preventiva , y 
^ió: “Meri ha sido bombardeada varias veces durante los últimos meses .

WASHINGTON, 6' (Crónica 
especial por Carroll KILPATRICK, de 
“The Washington Post" en exclusiva 
para “ARAGON/exprés").

El presidente norteamericano Gerald
Ford y el canciller . de la República 

Federal de, Alemania Helmut 
Schmidt, trataron ayer sobre lo que han 
descrito como formidables problemas 
económicos que amenzan a las naciones 
occidentales.

Es evidente que el tema central de las 
primeras conversaciones.entre los dos líderes 
ha sido la cuestión económica, que Schmidt 
ha reconocido constituye una amenaza para 
el mundo.

*No se ha revelado hasta donde se ha 
llegado en la elaboración de acuerdos 
concretos sobre los varios asuntos que tenían 
por tratar; pero se han prometido 
declaraciones adicionalés para hoy al final de 
las conversaciones.

En Washington se considera la visita de 
Schmidt como la msú importante que 
celebrará este mes el presidente que pretende 
resolver diversos problemas de tipo 
económico y político con ios dirigentes de 
Canadá, Alemania y Francia.

Más que ningún otro de los dirigentes 
occidentales, Schmidt ha puesto de relieve iá 
importancia de una acción positiva que 
contenga la inflación y la recesión.

El presidente no ha dejado de acentuar la 
importancia de la cooperación internacional; 
pero también se ha referido los 
"formidables problemas políticos y 
económicos a que nos enfrentamos hoy". En 
su discurso de bienvenida al canciller, Ford '

! ha reconocido que "solo trabajando de 
común acuerdo se podrán superar las 
actuales dificultades de nuestras economías 
y de la economía internacional".

En estos "tiempos de necesidad, se ha 
hecho mas infinitamente importante que 
nunca la ayuda y cooperación mutua", ha 
asegurado Ford.

RESPUESTA

El canciller, al responder a Ford, ha 
comentado que el conflicto de Oriente 
Medio y la crisis de la energía "nos han 
abierto los ojos sobre la frágil naturaleza de. 
los cimientos en que descansa nuestra 
estabilidad económica, social y política".

A principios de año, Schmidt advirtió que 
la adopción de una nevera política 
antiinflacionista en Estados Unidos podría 
desencadenar una intensa depresión mundial.

Recientemente ha admitido que confía en 
que la política norteameridapa no será tan 
deflacionista como para poner en peligro las 
economías de süs socios comerciales.

Se supone que Schmidt gozará de una 
envidiable posición en sus conversaciones 
con el presidente estadounidense por la, 
extraordinaria estabilidad política y* 
económica de la República Federal de 
Alemania y porque Ford no se encuentra en 
condiciones de dominar fácilmente al 
Congreso.

Como ex-ministro de Defensa y de 
Finanzas, Schmidt está muy enterado de las 
complejidades de la economía y finanzas 
internacionales. El acto de recepción duró 
dos horas, y, anoche, el presidente Ford 
ofreció un banquete .oficial a s*u huésped, 
hoy volverán a conversar ios dos estadistas.

de profesores del 
jales, centro que 
eting y Relaciones

Almozara

¡Para Que no 
lo torturaran 

vivo:
Lucio Cabañas 
se suicidó

El ex-maestro rural m^ntenfa armas 
en la sierra de Guerrero desde 1967

i Pichón, celebrará 
Mmozara,que tiene 
ante deporte. La 
:on las siguientes 
dia de la tarde. 4 
ija, 24 metros. El

íe recaude en la 
buidos con arreglo 
ineederán también 
lata, de plata y de

_ M E J I C Ô , 
Efe).— Lucio Cabañas 
Purió en combate, 

para que no 
wturaran vivo, según 
ÇM’sion del hombre que lo 
¿®lató, Mariano Santiago 

Ptiblicada hoy por 
Ultimas Noticias’’ de esta 

99^'fal.

6 
no 
se 
lo
la

rra por orden de

Cabañas, que se mantuvo 
armas en la Sierra de 

Huerrero desde 1967, cayó 
’’ serranía del sur 

p Méjico el pasado dfa 2, 
fe acuerdo con la versión 
ff’cial en un enfrentamiento 
ron el Ejército y cambiando 

^*<Ja a tiros con la de un

humilde soldado raso.
Ayer “Ultimas Noticias’’ 

destaca a ocho columnas 
que Lucio se suicidó, y 
señala que .seis civiles —(tres 
hombres y tres mujeres)— 
fueron testigos de la» 
acciones en que el ejército 
sorprendió al ex-maestro 
rural eh una cañada, y que 
este se disparó su pistola en 
la cara para no caer en 
manos de los militares.

A d e.m á s —dice el 
vespertino—, hay evidencias 
de que fueron cuatro 
hombres, inclusive Lucio

E DICIEMBRE DE I’’*

I bar restaurante y 
to nacional como

NUNCA LE 
nEFRAUPARA

Cabañas, y no once los que, 
atrapados y sorprendidos en 
una estreche cañada, se 
enfrentaron a 200 hombres 
del 27 batallón de 
Infantería.

El comisariado ejidal de 
“El Guayabito’’— (máxima 
autoridad ejidal)—, declaró, 
ademas al periódico que uno 
de los cadáveres tenia las 
manos atacadas a la espalda 
cuando se exhumanos, el 
pasado martes, en la noche, 
de una improvisada tumba a 
flor de . 'tierra antes de ser 
trasladados al poblado de 
ese nombre.

Un campesino dijo que 
los cadáveres de dos 
desconocidos estaban en esa 
tumba, y que fueron 
desenterrados por la 
población y llevados a El 
Guayabito.

Las DETENCIONES ANTI-IRA
GU/LDFORD, (Inglaterra/. - Un irlandés de dO años, cuya identidad no ha sido facilitada, es 
introducido en un coche de la policía, después de abandonar la Corte de Justicia. Esta'acusado 
de atentado en un establecimiento público en esta localidad el f)asado 5 de octubre, en cuyo 
suceso murieron cinco personas. En su traslado la policía tomd medidas de seguridad sin pre
cedentes. (Telefoto C'i/ra Gráfica/.
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La prensa de Barcelona denuncia el escandaloso ’ 
dirigismo que se está produciendo en la Ciudad Condal

KENIA y.
Polémica '

LAS GAFAS Y EL S.O.E AVANCE DE 0

Datos en ristre: segnn el Instituto 
Nacional de Previsión, que nos facilitó 
con toda celeridad los datos solicitados, 
esto es lo que ha pagado en Barcelona el 
Seguro Obligatorio de Enfermedad en su 
apartado de asistencia sanitaria especial.

ANO 1973
En gafa.s y cristales: 54.952.275 

pesetas.
— En prótesis dentales: 33.813.419 

pesetas.
—En prótesis auditivas y aparatos de 

fonación: 4.445.815 pesetas.
— En otras (ortodoncias, lechos 

ortopédicos, tratamientos polio, 
ortópticos, dislexia, etc.): 10.725.510 
pesetas.

Las cifras en el primer semestre el año 
1974, ofrecen estos guarismos:

—Para gafas y cristales se llevan 
abonadas 42.374.152 pesetas.

Para prótesis dentales: 25.379.555 pese
tas.

—Para prótesis auditivas y aparatos de 
fonación: 3.694.995 pesetas.

—Para otras especialidades: 7.045.084 
pesetas.

Al 1. N. P, .se le solicitó asimismo una 
relación de las casas de óptica que había 
tenido una mayor facturación en el 
apartado de gafas y cristales para 
beneficiarios del S, 0. E., pero se nos 
contestó que ello era prácticamente 
imposible por cuanto requería un trabajo 
ímprobo de evasión de facturas.

•Aunque seguimos investigando el 
asunto por otros senderos, nos hubiese 
gustado una constatación .o mentís oficial 
de algo que se sospecha: al igual que hace । 
algún tiempo se denunció la práctica del 
“tanigo” entre algúr: laboratorio y algún 
médico, también parece que se acerca el 
momento de tirar de la manta respecto a 
la posibilidad de “tarugo” entre una casa 
de óptica y algunos de los que gradúan la 
vista.

De momento, las cifras cantan:'*en .sólo 
seis meses estamos a diez millones de 
pesetas solamente de todo ló que se 
otorgó el año 1973. Se habla de exceso de 
medicación. ¿Se tendrá que hablar 
también de exceso de gafas?

Veremos lo que sale.

José Martí Gómez
(El Correo Catalán, Barcelona, 13-10-74).

FOLLONES
mina de

VICTORIA: Desde hoy
ESTRENO

UNA LUCHA A MUERTE 
CONTRA LOS PROFESIONALES 

DEL CRIMEN

FREOERtCX STAFFORD

• FEM BEMISSl/ALKRTO DE MENDOZA/WCHaCONSTANTM 
sinsaiaan, ■u«iKKja

CLAUDE JADE ..PATH SHEPARD
Mk, GERMAN LORENTE / R»MN-(uu-Nwau7 «nwMMUi

Anua*) ttoxzAur-

El Departamento de Prospecÿôn de 
Follones s(*ñala para los próximos días 
algunas posibilidades de que podamos 
divertirnos.

Entre ellas, y sin ánimo de señalar, 
se citan...

Se intentará demostrar que el 
“slogan” “Unos ojos para toda la vida” 
no quiere decir, en absolutq^ que las 
gafas para proteger esos jjos deben 
adquirirse ineludiblemente en la misma 
óptica por sugerencia del Seguro de 
Enfermedad,”

Por supuesto, el Departamento de 
Prospección de Follones admite que en 
algún caso pueda equivocarse, porque 
si laicos son los .días, laiga también es 
la capacidad del ser humano para 
negociar.

(El Correo Catalán, 
Barcelona, 13-10-74).

(Remitido)

UN GRAN PROGRAMA 
DOBLE

REPOSICION

AKTIJHO tiQMZAL£Z

íwawi 
«MAhRE

LAWA

• mUKISÎORU EN COLOR FRODDM

""JOSE LUIS DIBILDOa

«adonde
IREMOS

ADEMÁS
CREO

LA mujer HONKAM; 
LA VIERWA fiUE- 
SWAJr EN 

CASA.

LINO MORGON'OLTREDO LONDQ-MRNOLO GOMEZ BUR 
LOLYSOLDEViLfl'SOLEDODMIRRNDfl'JOSESnGRISTRK

ESCRITA POR JOSE LUIS DIBILDOS r ÍNTONIO WINGOTE— 
■i———— OIHIOIMPOR JAVIER AGUIRRE

as para mayores de 18 años en cesión continua desde las 5
n

SOLDADURA MODERNA

FEUX MARUGAN

LAGASCA, 17 TELEFONOS 220150 y 229423

io juventud
15,01.— The Beatles 
1-5.30.— Radioclub.
16,30.—A nuestro aire.

18,01.
19.30.
20,01.

Radio Juventud km. Cero. 
Cabalgata infantil.
Inquietud 
1.1 rosario en familia

20,30.— Misión Rescate.
2 1,01.— La jornada deport iva.
22,30.— Dos estilos.
2 3,00. Retransmisión de la final
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RUBIES:;
Los americanos qif l t 
la descubrieron 13?“4* ^UHTCll 
reclaman para sí

Pero la explotara ' 
■ asociado de la cuerdo 

eró ayi 

esposa del presideíSiV 
— II ————4 a Zai

a INAIROBI (Keniai, 6 (Por ¿na. si 

TORGERSON, de “Los W 
Times , en exclusiva prar cot 
“ARAGON/exprés”).— ’eV'de

M jentes
El Gobierno de Kenia ha rechaJjfgVtr 

la pretensión de un asociado dtfan sii 
esposa del presidente sobre una lírtad c 
de rubíes del sur del pais, descubi^—— 
por dos norteamericanos.

Los estadounidenses, John SauH 
Elliot Miller, fueron obligados 
de Kenia a principios del año ।
En la mina que habían descuboJKI 
volvieron a ponerse estacas y solic*^"^* 
concesión .del derecho de propiedj
explotación George
Nairobi. «

Criticos están 
numerosas empresas

V. CriticosJ

asociados 
de negocios

Mama Nqina, esposa del presidí^. 
Jomo Kenyatta, aunque ha negado» 
ella estuviese asociada en la cue« pUí 
de la mina de rubíes. C ■

Dos pequeños art*culos aparee» Ha! 
en el último número de la "Gaceta 
Kenia", publicación oficial rang 
Gobierno, excluyen los terrenos donoderade 
está enclavada la mina, el Pari^*^^”» 
Nacional Occidental de TsaVo, 
actividades mineras y canceláronte ios i 
solicitud de críticos por tal motuant y I 
Una fuente diplomática en Nair 
dice que el Gobierno de Kenia sevjiQj 
hacer cargo de la mina y que pagfu Th< 
una indemnización a Saul y Miller. ^^1, fa

Al desestimar la pretensión 
críticos se elimina cualquier razón Un'ivei 
que Saul y P'tiller presenten licerrab; 
querella contra aquel el caso podfSegün 
haber motivado que apareciera 
nombre de Mama Nqina en ' 
tribunales, aumentando la desfavoraL_____ 
publicidad generada por la cuestioii£Z___Z 
la mina.

El caso se convirtió en un esca'nw 
nacional en septiembre, cuando | 
difundido por el "Washington 
por el "Sunday Times" de LonQgMWi 
Otras publicaciones se refín^mOm 
posteriormente al mismo, despuéil 
que un funcionario de Kenia calÜM “7 
las informaciones "de maliciosas^ ABRAZA 
insultos gratuitos a los dirigentes. 
este país".

Cuando apareció la historia en| 
revista "Newsweek" se impidió 
difusión y venta en Kenia, y DaviiP’ 
Ottaway, periodista del "Washin«g^^^ 
Post" que escribió uno de los articf 
originales, fue informado de quei^ I 
le concedería permiso de entrad^ ■ 
Kenia.

La embajada norteamericana I 
Nairobi protestó enérgicamente po'| 
expulsión de Saul y la revocación' 
permiso de trabajo de |\niller. ■

'D,

pareció ser una sanción del Gobi^j^^^Es, 6 
de Kenia, produjo un gran imP^ 
entre los estadounidenses y
inversores en Kenia.

VIERNES. 6 DE DICIEMBRE OE !■_
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,0S GUERRILLEROS RHODESIANOS DESCONFIAN
1 la ' ' B UE NA VO L U NT^' DESMITH

MUESTRA LUCHA
Por SI RUSIA

ATACA a PERSIA
»ade CONTINUARA Gran Bretaña mantendrá un deposito de bombas 

nucleares en una base chipriota

DIFQ' Hasta que hayamos liberado 
DiLU cada kilómetro de nuestro país

mericanos ql t u s a k a 
scubrieron Suardian, por james
man para sí 1 “ARAGON/ex-

la explotara
K tendencia a un 3do de la «cuerdo rhodesiano se 
eró ayer mientras el 

□ Húl dente Julius Nyerere dea oel preSldGania.se trasladó por vía 
a Zambia a fin de, 

al dirigente de
II (Kenia|, 6 (Poruña, sir Seterse Jama, 
3N, de "Los 
en exclusiva ¡tar conversaciones en 
/exnrÁc”) - aka, entre especula-- ¿expres ,o5

fentes nacionalistas 
. „ • J esianos que se

10 de Kenia ha rechazÇgntra n detenidos 
de un asociado áFan sido pue^os en 

esidente sobre una i¿tad por el ¡efe de 
sur del pais, descubi^——-----------------------------

Gobierno lan Smith, para 
unirse a las negociaciones en 
la capital de Zambia.

Los informes de prensa 
de que se había proaacido 
una apertura en el punto 
muerto de nueve años que 
se venía produciendo en la 
cuestión rhodesiana, han 
sido acogidas con cautela 
por las autoridades 
gubernamentales en Lusaka, 
la reunión entre los tres 
presidentes ha sido 
calificada oficialmente de 
‘'consultas rutinarias para 
discutir cuestiones de 
interés común”.

No obstantes, círculos 
nacionalistas en Lusaka y 
Salisbury indicaron que los 
dirigentes de movimientos 
de liberación habían 
obte-nido libertad por 
segunda vez en un mes a fin 
de trasladarse a Lusaka.

El reverendo Nbabeningi 
- Sithole. dirigente de la

Seme’s? John sa.MrupoJe_estudiantesj^^ 

fueron obligados aff

SSBOBAM los RESTOS de
derecho de propiedi

George V. CriticosJ

están 
ipresas

asociados 
de negociosUTHANT

, esposa del presidí^;
ta, aunque ha negado® ~ . z
asociada en la cue«Fueron llevados en procesión

aparecí h35,(3 la Uníversídad
lúmero de la "Gaceta
blicación oficial RANGUN, 6 (Efe).— Ur grupo de estudiantes se ha 
¡luyen los terrenos donoderado de los restos del ex*secretario general de la 
la la mina, el U Thant, con lo que no podran llevarse a cabo
riHentai Hp Tcaún s proyectos oficiales para efectuar su funeral según un 
craentai ae isavo, oficial. El informe hecho público anoche, dice
uñeras y canceláronle ios estudiantes se apoderaron de los restos de U 
críticos por tal motiiant y los trasladaron a la Universidad Rangún 
diplomática en Nair hermano menor de U Thant pidió a los estudiantes 

iz»., o CP v** ”0 se llevasen el cadáver. Se desconocen los motivosab.erno de Kenia se »-,05 estudiantes para realizar tal acción.
le la mina y que pagíU Thant, secretario general de la ONU, de 1961 a 
ición a Saul y Miller. ^^1, falleció' en Nueva York el 25 de noviembre, 
¡mar la pretensión de cáncer, a la edad de 65 años. En un anuncio 

separado, el Gobierno dijo que a partir de hoy todas II a cualquier razo Ps Universidades, escuelas, colegios e institutos del país 
P'^iller presenten ferraban y los alumnos serán enviados a sus casas. .

ra aquel el caso podfSegün informes, los estudiantes llevaron el féretro en 
ado que apareciera^®sion por las calles de Rangún hasta la Universidad.

Mama Mnina pn k' Y*’’ haberse efectuado la inhumación de U ividind iMqind en n3nt 
neniando la desfavor* 
lerada por la cuestión

lonvirtió en un escán 
septiembre, cuando
el "Washington Posi 

ay Times" de Lon 
ca ci ones se refái^ 
B al mismo, después 
nario de Kenia calÜid

GALERIAS de ARTE
iÇW.RIA PRISMA EXPONE.

7 PINTORES DE LA GALERIA”
nes "de maliciosas'<^ABRAlN . BALAGUERO - LUCJO MUÑOZ - ANTONIO' 
itos a los dir ¡gentes ‘IjaRE¿- VICENTE VELA -SA I.VADOR VICTORIA Y VIOLA

areció la historia enf J 
sweek" se impidió Í3 
ita en Kenia, y DavO 
odista del "Washin^^ 
ibió uno de los articO^ 
informado de que"* 
permiso de entradaR

Del 2 al 15 de Diciembre 
De 12 a 2 y de 5 a 9.-» 

Calle Temple, 10 - Teléfono 225784

SALA LIBROS.
ida norteamericana 
tó enérgicamente pol 
Íaul y la revocación^ 
trabajo de |\niller. ' 
le la mina por lo ’

EXPONE: WILL FABER
Del 30 Noviembre al 12 Diciembre

Fuenclara, 2

a sanción del Gobi^j-^f^Es, e de diciembre de 1974 
idujo un gran imp^
tadounidenses y
enia.

• I ■ I I » V',
DE diciembre DE l

Uriión Nacinal Africana 
Zimbabwe (ZANU) y Josua 
Nkomo de la Unión del 
Pueblo Africano Zimbabwe 
(ZAPU) fueron puestos en 
libertad por separado y 
trasladados a Zambia por las 
autoridades rhodesianas en
noviembre.
presidentes y

Los tres
I os

nacío nalistas mantuvieron 
una conferencia ayer a fin 
de decidir las dos cuestiones 
de principal importancia en 
su estrategia hacia los 
rhodesianos.

Primeramente, los 
presidentes Nyerere y 
K a un da, que son amigos 
íntimos, han pedido 
insistentemente que tos 
movimientos nacionalistas 
rivales'se fundan en un 
frente unido, o al menos, 
acuerden tomar una causa 
común en las negociaciones.

En segundo lugar, ambos 
dirigentes están ansiosos por 
comprobar las perspectivas 
de una declaración de la 
guerra de guerrillas en la 
frontera del noeste, donde 
Zanu ha incrementado 
recientemente su actividad 
contra las fuerzas mixtas 

' rhodesiano-sudafricanas.
La voluntad de lan Smith 

de sentarse con los 
“terroristas” a quien ha 
me n ospreciado 
re c u entemente en sus 
discursos, debe mantenerse 
en duda, principalmente 
porque las oleadas políticas 

de Salibury deben aun 
mostrar una respuesta 
articulada desde el régimen 
minoritario blanco —Ja., 
comunidad agraria en 
Rhodesia.

El dirigente de Zarvu 
dijo: ‘‘No habrá 
conversaciones, ni 
negociaciones o discusiones 
relativas a nuestro 
reconocimiento. Hasta que 
Smith reconozca el derecho 
que jioresponde a la 
mayoría, no se trata de una 
mayoría para mañana, la 
semana próxima, el año que 
viene, o. en cualquier otra 
fecha. Se trata de ahora, 
hasta que no oigamos de ese 
hombre, el d ¡r¡gen.te 
rebelde, de un Régimen 
rebelde esté de acuerdo, 
nuestra lucha continuará 
hasta que hayamos liberado 
cada kilómetros de nuestro,, 
país. Ni siquiera se si 
podremos sentarnos a la 
mesa de las negociaciones 
con Smith hasta que 
Rhodesia haya vuelto a la 
constitución de 1969 y a la 
posición de pre-indepen- 
dencia unilateral.

LONDRES, 6 (Efe).— Gran Bretaña mantendrá un depósito de bombas nucleares en 
su base chipriota de Akrotiri, a pesar de que se retirarán los aviones de bombardeo 
‘‘Vulcan” de dicha base como resultado de la reducción proyectada en el presupuesto de 
defensa, afirma hoy en el diario ‘‘Daily Express” el comentarista político Chapman 
Pinchar.

La razón de que se mantengan bombas “H”, en la base de Chipre es, segúiqa^incher, la 
de convencer al Sha de Persia de que Gran Bretaña cumple con sus obligaciones 
contraídas en la Organización del Tratado Central (CENTO) protegiendo a Persia de un 
posible ataque soviético ya que el flanco sur de Rusia está a un fácil alcance de los 
’‘Vulcan” desde Chipre.

Al ser retirados estos aviones de la base chipriota, se establecería una rotacián entre 
ellos desde Gran Bretaña con objeto de tener siempre alguno dispuesto a recoger les 
bombas de Chipre.

Otro problema que enfrenta el Gobierno ante la proyectada reducción de defensa, es 
según Pincher, la fuerte oposición de la extrema izquierda del Partido Laborista, que 
pretende ampliar la reducción a las armas nucleares. En este sentido, el mantenimiento 
del programa nuclear de Gran Bretaña, costará unos 100 millones de libras esterlinas 
(133.000 miHones de pesetas) en la restauración y acopiamiento de las cabezas nucleares 
de libras esterlinas (9.310 millones de pesetas) en el proyecil norteamericano “Lance”.

Por el traslado de la Prefectura a Tolon

Graves incidentes en
Varios heridos 
e innumerables 
desperfectos

DRAGUIGNAN (Francia), 6 
(Efe).— Ayer, la ciudad de
Draguignan, en el

departamento del Var (Sur de 
F rancia ) • conservaba los 
vestigios de las violencias que en 
sus calles se habían producido la, 
pasada noche. Cristales rotos y 
casquillos de granadas 
TaQrrflT¿>ge/>a£. ipor. el ¿fuelo; 
adoquines y t,í« rra 
amontonados, restos de las 
barricadas que las fuerzas del 
orden habían derribado.

La víspera, se había 
organizado manifestaciones de 
protesta contra la decisión 
oficial de trasladar la sede de la 
prefectura del departamento del 
Var, de Draguignan a Toldn, 
relegando la primera de dichas 
ciudades al rango administrativo 
de subprefectura. Las protestas 
tomaron ‘rápidamente un sesgo 
violento. Grupos de 
manifestantes irrumpieron en el 
edificio de la prefectura, 
saquearon las oficinas y llegaron 
a las habitaciones de la 
residencia del prefecto donde se 
produjo un comienzo de pillaje.

Fuerzas de las "Compañías 
Republicanas de Seguridad" 
desalojaron a los asaltantes, en 
el curso de duros 
encontronazos. Pero los actos de 
violencia continuaron, durante 
horas, en diversos sectores 
urbanos, cyn enfrentamiento

LA CUMBRE" HE LOS JESUITAS
ROMA.— Vista de la sala de reuniones de la sede de la 
sede de la Comnañi'a de Jesús en Roma, durante la 
apertura de la A..mblea de la Orden en su 32 reunion. 
Asisitieron 237 delegados.—(Telefoto Cifra Gráfica).

Dragnignan
que se iban a saldar con un 
número de heridos, oficialmente
cifrados en 22 (8 de 
lado de la policía) y 
cuales han tenido 
hospitalizados.

El número de

ellos del
9 de 
que

lunas
escaparate hechas añicos ,

los 
ser

de 
es

los "cocteles molotov" que 
lanzaban los manifestantes.

En las primeras horas del dfa 
pudo creerse que el motfn había 
terminado. Perú só’lo era una 
tregua. Poco, después de las 
nueve, se produjeron nuevos 
ncidentes en los alrededor^ de 
la hasta ahora prefectura, cuyos

' funcionarios —sumándose en 
cincuentena de coches ha • al movimiento de
sufrido desperfectos mas o í P'’oTesta— se han declarado en 
menos graves, a consecuencia de ' huelga.

impresionante, y una

EN GRAN BRETAÑA

PREDICCIONES
ECONOMICAS
ALARMANTES

LONDRES, 6 (Efe).— El índice de inflación alcanzará el 
próximo año un nivel record del 25 por ciento, mientras 
que el húmero de trabajadores en paro forzoso se acercará 
al millón, predice hoy uno de los estudios más pesimistas 
sobre el futuro de la economía británica publicado por el 
Instituto Nacional-de Investigación Económica y Social.

En su informe anual sobre la situación del país, este 
instituto advierte además el Gobierno que pocos meses 
después de su implantación ha fracasado el “contrato 
social" acordado entre el partido laborista y los sindicatos 
para restringir voluntariamente por parte de estos grandes 
incrementos salariales a cambio de reformas de carácter 
social.. *

Hacen falta controles económico.s mucho más estrictos,' 
asegura este estudio, ya que el temor a tyi paro extendido, 
entre su.s miembros, que el Gobierno cree, supone una 
amenaza para los sindicatos, es falso.

Este Instituto de Investigación predijo que degtro de un 
año habrá más de 900.000 obrero^ parado.s eneran 
Bretaña. Pero en su mayoría, agregó, estos serán 
trabajadores no sindicados y los agrupados oficialmente 
serán siempre los último.s en perder sus empleos.

En cuanto a la in/lación, el estudio económico aseguró 
que llegará a ser un mi'nimo de un 20 por ciento y un 
máximo deï 25 por ciento de un año, cifras alarmistas 
comparadas incluso con la situación actual que £l mismo 
Instituto asegura sufre una subida de precios del 16,5 por 
ciento anual.

El estudio predice también, que el crecimiento del 
producto nacional británico será casi nulo .— un máximo del 
0.5 por ciento en los próximos doce meses y que el valor 
real es^un 17 por ciento más bajo que''hace tre.s años-
descenderá otro cinco por ciento durante el año
fjrúxiniu, por lo gue sugiere al Gobierno que estudie la 
necesidad de una posible devaluación oficial.

SGCB2021



« cineSi teatrera I M

CARTELERA
AROEN8OLA. — Compañía 

Teatro Don Juan, de Barce- 
lona, con Josefina Güell y 
José M.* Santos. Tarde 7. 
Noche 11. La obra de Agatha
Christie: ratonera».
(Todos públicos). Domingo, 
último dio.

PRINCIPAL.—7’15 y 11. Com
pañía Nocional del Teatro 
cMorío Guerrero» \ presenta 
o María Ppmonda D*Ocon, 
José Bódiro y Gabriel Lao- 
part, en cEl círcnR» de Usa 
caneosione»* de Bertolt 
Brecht, y la colaboración de 
Guillermo Morin. Dirección, 
José Luis Alonso (V Ctclo de 
Actlvidodes Culturóles) (Ma- 
yoree 48).

CINES DE ESTRENO
actualidades. — 5-7-u-ll 

(May 18). 4.* semana: Ame
rican Gráfflti (¿Dónde «s- 
toboa en el 62?) Richard 
Dreyfus, Ronny Howard.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (MAyO- 
res 18 y de 14 acompaña
dos) No te puedes flor ni 
de lo cigüeño. Catherine De- 
neuve. Morcelle MastrolannL 
Jacques Demy.

COLISEO. — 4’45-7-9*15-1115 
(Moy 14 y menores ocom- 
poñad os). Mi hermano 
Anastasio. Film de Vanzína, 
con Richard Conte, Albor
to Sordt „

COSO. — 6-7’15 y 10’45 (Todos 
públicos). Lo gron juerga. 
Cinemascope - Eastmanco- 
lor. Louis de Punes, Bour di.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Shaft en Africa. 
Metrocolor. Richard Round
tree, Vonetto McGee.

FLETA. — 5-7-9-11 (Maÿ. 18). 
El último testigo. Warren 
Beatty. Hume Cronyn, Pau
lo Pretins. Film en Ponavi- 
Uón sobre pantalla giganta, 
Color

GOYA. — 5-7-9-11 (Moy. 18). 
4.* semona: Virilidad a la 
italiana. Film de Corlo Pon
ti, con Agostino Belli, Turi 

, Ferro
MOLA. — 5-7-9-11 (Moy. 14). 

¡No firmes más letras, cie
lo! Segundo semono. Alfre
do Londo, > J. Luis López 
Vázquez, Marta Miller.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Bolt, agente trueno. 
Fred Wllllanson, Mikó Ma
yama Butaca: 30 ptas.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: Ma
trimonio ai desnodo. Eaat- 
mancolor. Analía Godé, Ar- 
(turo Fernández.

REX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Perdido en lo ciodod. Teeh- 
nlcolorx Condice Bergen, Pe
ter Boyle. '

VICTORIA. — Continuo des
de los 5 (Moy. 18). Progro
mo doble. Estreno: Lo chico

CINE» DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). ¡Hasta anaco, 
doctor! Eastmancolor. Peter 
Sellers, Jo Ahn Pflug.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Joe Kid. Clint Eastwood, 
Robert Duvall.

ORAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). .2.* semana: Tor
mento. Eastmancolor. Ana 
Belén, Francisco Rabat

LATINO — 5-7r9-ll (Mayo-
res 18) Ultimos días: F1
fradnado. Dustin Hoffman, 
Kaherine Ross.

MADRID. — SALA 1: 4’45-7*30 
y 10*30 (May. 18). PapiUon. 
Cinemascope - Technicolor. 
Steve MacQueen, Dustin 
Hoffman.

. SALA 2: 5-7-9-11 (May. de 
14 años y menores acom
pañados). 2.* semana: El cal- 
sonasos. Eastmancolor. Pa
co Martínez Soria, Florinda 
Chico.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La ofensa. Seann Connery, 
TrevOT Howard.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 13). Un toque de distin
ción. Glenda Jackson, Geor
ge SegaL

PARIS. — 5-7-9-11 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa- 
ñado6)r Jenaro el de los M. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
do, María Luisa San José.

PAX. 5-7-9-11. (Mayores
18 años). Indio Black. Vul 
Brynner, Dean Reed. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). La pantera rosa. 
David Niveo, Claudia Car
dinale.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Cásate con ona sueca y ve
rás. Eastmancolor. Tjmdo 
Buzanca, Pamela Tiffin.

SALAMANCA—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tal como éramos. 
Robert Redford, B a r b r a 
Streisand.

VENECIA. — 4’45-7*30 y 10 30 
(Apta menores ¿compaña- 
dos) La cabaña del tío Torn.- 
John KitzmiUer, Mylene De- 
mongeot.
PALACIO DEL HIELO'

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal 11 a itta. 
Tarde continua desde tas 6 
hasta la 1 de la madrugaría. 
Cafetería Formigal Hielo. 
Servicio de barra y platos 
combinados.

En SU decimotercera
pelicula

MANOLO
ESCOBAR, 
PADRE DE
54HU0S

El último éxito del cantante 
" i Ay Caridad! ", incluido en la 
banda sondea de este film 
titulado “Cuando los niños 
vienen de Marsella" y que se 
basa en un hecho reacaecido en 
Francia.

Pues sf. En su decimotercera 
película ahora a las órdenes de 
José Luis Saenz de Heredia, 
Manolo Escobar, es el padre de 
cincuenta y cuatro niños... 
Bueno' "hijos postizos", por los 
que cobra seguros, puntos y un 
largo etcétera, hasta que un día 
se descubre tan «lucrativo 
negocio, terminar todo con la 
boda de los dos protagonistas, su 
entrada por el sendero de la 
honradez.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Velazquez

POR 90 PTAS. al

¡Dos periódicos h
semanales!

de vía CondottL 
color. Frederick 
Femi Benussi. Y 
madre en la vida.

Eastman- 
Stafford, 

Soltera y 
Eastman-

color Lina Morgan. Alfre
do Landa.

CINES DE ARTE T ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana: Sandra. 
Un film de Luchino Visconti, 
con Claudia Cardinale, Jean 
Sorel

PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

3,00.- Telediario, 3,25.- 
Telerevista, 4,00.- Tiempo de' vivir.
tiempo de 
cierre.

6,30.-

amar, 4,55.- Despedida y '

Carta de ajuste. 6,45.- 
y presentación, 6,48.-

Avance informativo, 6,50,- Un globo, 
dos globos, tres globos.

8,00,- Telediario, 8,15.-Beat Club, 
8,45.- l,as instituciones, 9,15,- 
Sherlock J-lolmes (‘’el misterio del 
valle Boscombre”), 10,30.- Suspiros 
de España, 11,00.-Telediario, 11,25.- 
ReflexicTn, 11,30.- Despedida.

SEGUNDA CADENA

7,30.- Carta de ajuste, 8,00.- 
Presentación y avances, 8,01.- Temas 
74, 9,30.- Noticias en la segunda, 
11,30.- Despedida y cierre.

“ARAGON/exprés". PAG* 14

EL PAPAGAYO' PARSIFAL

Elegante. Selecta Distinta "La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
a 48 56.

Hoy martes, actuación del Show 
Flamenco “1.OS FARAONES”. 
Pases: 1,30 y 3,15; Sevilla, 6. 
I'eléfono 379200.

ASTORGA'S GALLERY 2

nueva discoteca abierta, de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado; fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Salados y 
Festivos, larde, fiesta joven. 
I'eléfono 25 51 84.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás Telefónica, 
(S. Vicente l’aui). Teléfono 
2<) 11 ()6.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 3<l 30 14.

ARAGON 
exprès I

DE LOS VIERNES Y

Wd

MAI 
ipronun 
antepri 
^1 ítics 
conseji ^1 estai 

expec 
konsigu 
Lodifh 
I Segí 
Itenido 
Ino pue 
{febrero 
^consist 
idedsio 
'en las 
.instituí

cor
Con la más amplia información Y\PAT
comentarios Uel fútbol regional

El gran suplemento de los viernes de 
"ARAGON/exprés", además del 
periódico del día, en una suscripción 
especial para ese solo día de la semana.

(RECORTE Y ENVIE ESTE CUPON A "ARAGON/exprés' 
Marcial, 2 ZARAGOZA

Don

domiciliado en

calle núm.

Se suscribe, por 90 pesetas trimestrales, al "especial” de 
“ARAGON/exprés” de los viernes, con la revista "Regate”

CANCELA GRAWER CLUB

“LA CANCELA DE ORO 
MySICAL”, Royo, 5. Teléfono 
21 12 50.

Cómodo, personal y diferente. C/. 
Moncayo, CASETAS.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 

' Sesión 6 a 10. Teléfono 21 11 37,

IGUANA

Abierto solo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde, NUEVA 
DIRECCION, LIVERPOOL 
: ¡ Vuelve alegre, con vida! !

(Jamino de las Torrw, 96.

Reunión y juventud, en un 
artlbiente distinta Recientemente 
inaugurado,, en San Juan de la 
Cruz. 28.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/. Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 21 70 52.

SENECA

STORK - CLUB 180P
Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 21 48 04.

La música más rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

PAGO-PAGO POLINES! AÑ - BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica 
PAüO-l*A(iU. Doctor Cerrada, 30.

O tradicional en las noches de

VIERNES, 6 DE DlCI

CO
101

u
MADR
Regundi

* d ienc 
¿amanea 

tonio 
tor d( 

^irudenci 
jR Y ur 
"^aniza 
losetas 
ca H e 
encient 
reía Mar 
'a a P 
pes, cor 
Bsidiari 
Wvencia 
¡Según 
nfirmad; 
Itratista 
L^uas a 
a I a m a 
cargado 
jrres. i 
nja de de 
rotund 
nt (metro 
æ.irfa la 
3 ípuso 
Jjección 
i<|des de 
rreno es

Nueva dirección, Todos los días» 
las (>,30 de la tarde. ‘‘BDS(}UF. 
LA PIFERENCIA”.

madri

íempo P¡

Día 7,
EMBRE DE 

•ernes

Eoco r, 
^os de ni 
cuencas < 
f^DENC 

DIAS
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.minuto
i DE

MVIESTR ĈIERRE «ES a ESTATUTO de
líeos las ANTIASOCIACIONISTAS»
ss! ■ defrauda las expectativas del 12 de Febrero** 

■ “Dificultará al primer Gobierno del Príncipe**

1«

na suscripción 
e la semana.

ARAGON/exprés'

.. núm.

, ai "especial” de 
revista "Regate”

rsonal y diferente. C/. 
ASETAS.

ira novios, con nuevo 
lúsica de actualidad. 
0. Teléfono 21 11 37,

ritmos, diversión, 
venes. C/. Madre 
. Teléfono 21 70 52.

ñon. Todos los días » 
la tarde. ‘‘BUSQUE 

NCIA”.

a m ás rabiosamente 
1 discoteca con sabor 
il. Cavia, 10.

UNESIAN - BAR

al en las noches de

Ï Y

MADRID, 6 (Europa Press).— Q grupo "Tácito" se 
ípronuncia hoy en el diario "Ya" sobre el contenido del 
anteproyecto de Estatuto de bases de Asociación 
política recientemente remitido por el Gobierno al 
jConsejo Nacional. "Pensamos —dice al respecto- que es 
^1 estatuto de los antiasociacionistas y que defrauda las 
expectativas del 12 de febrero Creemos, por 
(consiguiente, que el texto, para ser aceptable, debe ser 
imodificado".

I Según "Tácito", la realidad ei que el estatuto ha 
tenido que hacer tales concesiones a la ultraderecha, que 
tno puede reconocerse en el espíritu de apertura del 12 de 
febrero. La principal concesión, puntualiza "Tácito" 

¡(consiste en admitir la marginación del Gobierno en las 
^decisiones políticas básicas sobre las asociaciones, ya que 
ien las actuales circunstancias el Consejo Nacional es la 
institución del Estado menos permeable a los evidentes 

lóeseos de modernización política del país.
I "Desde esta perspectiva —sigue diciendo— parece

.CONTRATISTA Y EL 
limación Y\PATAZ PE UNA OBRA
regional

los viernes de 
además del

CONDENADOS
)or la MUERTE
le 2 OBREROS

Estos perecieron asfixiados en 
un corrimiento de tierras

¡MADRID, 6 (Cifra).- La 
legunda del supremo ha oon- 

¡línado la sentencia de la 
idiencia Provincial de 
¿amanea que condenara a 
WSnio Ruiz Torres, como 
tor de 

prudencia 
ÿes y un 
¡panizar 
i ÿjesetas

un delito de 
temeraria, a seis 

día de prisión y a 
con medio millón 
a Marfa Manuela 

¡ca Hernández, y con 
I ene lentas mil, a Eduvigis 
refa Marín. Y a Juan Blanco 
la a pagar las indemniza- 

jnes, como responsable civil 
>sidiario, para caso de 
•üMvencia de Ruiz.
(Según la setencia ahora 
infirmada, Blanco Sola era 
ptratista de las obras de traída 
! aguas a Miranda del Castañar 
'alamanca) y tenía de 
cargado y capataz a Ruiz 
jrres. Habían abierto una 
nja de dos metros y medio de 
rofundidad y sesenta 
ntfmetros de anchura de la 
æ iría la conducción, y Rufz 
3 puso medio algunopara 
uección de las verticales 
ujdes de la zanja, pese a que el 
freno es arcilloso y blando, y

además los obreros apilaban la
arena que sacaban de la zanja 
sobre uno de los laterales. 
Trabajaban en las obras Pedro 
Lúea Coca, de dieciocho años , 
soltero que vivía con su rnadre, 
Marfa Manuela Coca Hernández, 
y Felipe Censual Pérez de 

veinticuatro años, casado con 
Eduvigis García y padre de un 
hijo menor.

En la mañana del 24 de enero 
de 1973 se produjeron dos 
corrimientos detierraparciafes.y 
Rufz continuó sin tomar 
precaución alguna para sujetar 
las paredes de la zanja, y sobre 
las cinco y media de la tarde.
cuando Pedro Fel ipe
colocaban en el fondo de la 
zanja las turberfas de la 
conducción de aguas, la pared 
sobre la que gravitaba la tierra 
extraida cedió, produciendo un 
gran desprendimiento que
enterró a 
fallecidos 
asfixia.

Contra 
Audiencia

los dos trabajadores, 
inmediatamente por

la sentencia de la 
salmantina recurrió

Blanco Sola, y la sala segunda 
del Supremo ha desestimado su 
recurso.

EL TIEMPO
Madrid, ó (Logos).—

^EMPO PROBABLE

nuboso, con algunas 
^as de niebla en el Cantábrico 
' Cuencas del Duero y Ebro. 
^denc/a para

^^ftfinuará
DE diciembre ^‘^cterísticas.

con

•ernes, 6 DE diciembre DE

Día, 8 Nuboso conriesj^ode 
alguna precipita<Jón débil en el 
Golfo, de Vizcaya y Baleareí 
Poco nuboso en las demas 
regiones, con algunas nieblas en 
el Duero y Ebro.

TEMPERA TURAS EXTREMAS:

Máxima: 21 grados en 
Córdoba y Sevilla.
Mínima: 4 en Ciudad ReaL
1974

claro que el planteamiento del estatuto dificultará no ya 
a este Gobierno, sino, lo que es más grave, al primer 
Gobierno del Prmeipe el encauzamiento de una 
evolución polftica real no traumatica, por la elemental y 
obvia razón de que el Gobierno estará desposeído de un 
instrumento esencial que ahora se entrega y que es 
indispensable para dirigir la política nacional.

"Una solución como la plasmada en el estatuto 
—añade— vulnera las propias leyes fundamentales del 
Régimen y puede incidir, por tanto, en contrafuero. A 
nuestro juicio, las atribuciones que. en materia de 
asociaciones va a desempeñar el Consejo Nacional 
invaden las competencias de otros altos órganos del 
Estado y provocan una grave perturbación 
institucional". V señala finalmente que en la elaboración 
del Estatuto van a quedar marginadas las Cortes 
Españolas.

PROBABLE:

Subirá 
la leche
Los ganaderos piden que el litro 
pase de 12'50 y, en agosto, a 14 
pesetas
MADRID, 6 (Logos).— Es muy posible que el 

Consejo General del F.O.R.P.P.A. decida el lunes elevar al 
Gobierno la petición de los ganaderos de subir la leche a 
12,50 pesetas litro inmediatamente y a 14 pesetas litro en 
agosto de 1975, según informa hoy el diario "YA".

Añade el periódico, en una información firmada por 
M.G. que el Gobierno tendrá que decidir la medida en 
Consejo de Ministros, pues esta es necesaria —según medios 
allegados a los productores—ante el progresivo aumento de 
precio de los piensos concentrados y de las materias primas, 
y ante la climatología desfavorable.

Estos incrementos, a juicio de los interesados, superan 
las recientes elevaciones con motivo de la regulación de la 
campaña 1974-75 1,50 pesetas litro en el primer periodo y 
1,25 en el segundo.

Según M.G. la situación del sector a lo largo del año ha 
sido negativa y ha acarreado graves problemas para el 
abastecimiento nacional, problemas solucionados mediante 
la importación de leche de Francia en importante cantidad, 
que alcanzó en noviembre la cifra de 46 millones de litros. 
Dice también M.G. que cada español consumió en 1973,125 
litros de leche; mientras que el consumo "per capita" en 
1966 fue de 93,9 litros.

ZARAGOZA

Paros parciales en el 
Banco De maoriii y Baoesio
.ZARAGOZA, 6 ("ARAGON/exprés").- Por tercer día con

secutivo, los empleados del banco de Madrid en Zaragoza han 
realizado un paro de una hora, entre las doce del mediodía y la 
una. El motivo de este paro, tal como informábamos ayer, es el 
de defender unas peticiones para el nuevo convenio que difieren 
muy sensiblemente de las que plantea la parte económica 
patronal y de las propuestas por la parte social que negocia el 
próximo convenio. También hoy, en solidaridad con los 
trabajadores del Banco de Madrid, han parado durante una hora 
y al mismo tiempo, numerosos empleados de la oficina central de 
Banco Español de Crédito, en el Coso,

I nterés en los medios polfticos: 

CRTIIBEBO, HBEILZfl
I ■■TACITO". PÜEDES SER 
CRIBEN DE OCliES

FRAGA Y SERRANO SUÑER 
PODRIAN SER FIGURAS RELÈ- 
'VANTES nEL "GRUPO AREILZA"

MADRID^ 6 (Europa Presi).- El ¡nterés ep los medios 
políticos de Madrid se centra en la posible reacción de los 
distintos grupos políticos que podrian") dar los pasos necesarios 
para constituirse en asociaciones políticas una vez que se apruebe 
el proyecto de estatuto en el pleno del Consejo Nacional del día 
16.

A mediados de esta semana se apuntaba la posibilidad en los 
citados medios políticos de que el grupo del señor Cantarero del 
Castillo^stuviera dispuesto a constituirse en asociación bajo el 
lema reformista. Se cuenta —como se sabe- con los antiguos 
nfiembros del Frente de Juventudes, aunque no se sabe si 
estarían dispuestos a seguir al señor Cantarero, como le han 
seguido hasta ahora, en el momento de constitución de una 
asociación política. Las líneas generales de la politica del señor 
Cantarero han consistido en una actualización de los principios 
falangistas a través de un neo-socialismo.

Despierta también gran interés el llamado "Grupo Areilza" que 
parece también como dispuesto a constituir una asociación en 
los medios políticos madrileños.Se comenta a titulo de hipótesis 
que los señores Fraga Iribarne y Serrano Suñer, pudieran ser 
figuras'relevantes del grupo. En este orden de ¡deas sa espera con 
¡nterés la Intervención pública del señor Fraga en Barcelona,el 
martes próxima

finalmente, el grupo "Tácito" celebró el miércoles una 
reunión para tratar de la actualidad política. De momento se 
Ignora la postura que han adoptado, si bien exista el indicio de 
que el diario "Ya", escenario donde escriben los 'Tácito" todos 
los viernes, se ha pronunciado en favor del anteproyecto de 
asociacionismo haciendo la salvedad de que habría preferido el 
asociacionismo dependiendo del Gobierno y no del Consejo 
Nacional. Hoy mismo, 'Tácito" escribe en el periódico en el 
mismo sentido.

En general, en los círculos políticos de Madrid se insiste en que 
se trata de unos primeros sondeos de opiniones entre algunas 
personas más o menos afines a estos grupos, puesto que mientras 
no sea conocido el proyecto definitivo,^ una vez aprobado por el 
pleno del Consejo Nacional, no podrán establecerte planes más 
serios.

Un nuevo semanario

«El Cocodrilo Leopoldo»

SEMANARIO DE ACTUALIDAD NUMERO I * 20 pesetas

En pleno "boom" de las revistas de humor "dentro de lo que 
quepa"', acaba de aparecer el primer número del semanario 
"EL COCODRILO LEOPOLDO". "El COCODRILO", dirigido 

por Eugenio Suarez —director de "Sabado Gráfico" y promotor 
de otras publicaciones de amplia proyección nacional-cuenta 
con un largo plantel de escritores y dibujantes que afilan los 
colmillos de "Leopoldo" / luego se los hacen hincar en los más 
jugosos temas de la actualidad nuestra. Y en esto si que no hay 
indultos: desde el estatuto de asociaciones hasta la Asamblea 
Episcopal, pasando por la participación estudiantil, el 
aperturismo, las inversiones inmobiliarias,etc, eta^son tratados 
en las páginas de la nueva revista exprimiéndoles hasta la ultima 
gota de limón y de naranja.

Lo sabroso de los textos, la originalidad de los dibujos y una 
presentación cuidada y diferente hacen de "EL COCODRILO" 
una revista que, a buen seguro, dará mucha batalla. Nuestros 
mejores deseos para el espabilado "Leopoldo" y sus mentores.
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Por la frecuencia de los 
cambios en la Administración

EL SECTOR
TURISTICOJNOUIETOi

5
MADRID 6 (Europa Press). - El semanario “Editur” publica en su último número un 

ed^Haïen el que'tr^s feUcilar a los nuevos altos cargos del Ministeriode lnfor~y 
'Turismo recientemente nombrados, pone de reüeve que el sector turístico privado esta 
inquieto por la frecuencia de los cambios en la Administración. .

I El ckBdo semanario puntualiza también que en poco mas de - meses han
¡estado al frente- de dicho Ministerio cuatro ministros con sus 
de subsecretarios y directores generales. Es evidente, anade Editur , 9“« 
[profesionales y los empresarios del turismo, o al menos entre los que 
mentalizados al respecto, la sucesión de cambios oficiales produce inquietud y desazón 
muy profundas.

Dicho desánimo -sigue diciendo- tiene sus raíces en la conciencia plena de que está 
constantes mutuaciones dificultan extraordinariamente ei cumplimiento de una actuad^ 
eficaz en una materia compleja y que requiere un tratamiento cada vez májJ 
especializado. El editorial indica también que los cambios dificultan el mantenimiento del 
contactos de alto nivel entre empresarios y altos cargos. » , . ]

En este momento difícil para nuestro sector -concluye ‘Editur”- los atemizajes y 
despegues demasiado frecuentes en el mundo de la administración perjudican muy 
seriamente esta estabilidad que es condicionante elemental de la eficacia. Hay una serie 
de medidas a adoptar y de caminos a trazar que no pued&i quedar ' supeditados a esíoí 

.avalares.

tVÓDQB t

«SERIA UNA 
CATASTROFE PARA

“FORD.ESPANA“

Todos los proyect
ESPANA»

“El turismo es tan importante como la 
Siderurgia y tanto o más que la industria 

I del automóvil** (José Ramón Alonso)^

siguen en pie
El primer coche saldrá de la cadena de 
móntale el 15 de Noviembre de 1975 a 
las seis y media de la mañana

" ar
Los C

~-desear

PALMA DE MALLORCA, 6 
(Logos).— Dieciséis mil millones de 
pesetas en crudos va a gastar España 
durante los proximos cuatro años, lo que 
equivale a un promedio de cuatro mil 
millones anuales, de los cuales unos 3.500 
provienen de la aportación turística. Asi 
lo ha manifestado en esta ciudad el 
presidente del Sindicato de Hostelería 
don José Ramón Alonso, en el curso de 
una de las sesiones de la III Asamblea 
Provincial de Turismo que esta semana se 
celebra.

El turismo —añadió es el mayor 
negocio de exportación del pais^ puesto 
que de los 400.000 millones del negocio 
total, corresponden 200.000 al sector 
turístico. Y es curioso que cuando el país 
pega un gritos horrorosos por cualquier 
problema referente a los limones, los 
plátanos de temporada o la patata 
temprana o se lleva gran susto cuando 
Estados Unidos restringe las entradas de 

i aceitunas de mesa o zapatos, lo cual viene 
1 a suponer unos pocos millones de dólares, 

deja totalmente desatendidos los 
problemas que afectan al sector turístico.

Con todos mis respetos para esas 
actividades, estos problemas pertenecen a 
la "España de papá", puesto que son

problemas de los años 20, y repito, 
merecen todo mi respeto.

Dijo después: A través de las asambleas 
provinciales y regionales y posteriormente 
a través de la nacional debemos 
sensibilizar ai país, puesto que el turismo 
es tan impotante como la siderurgia y 
tanto o más que la industria del 
automóvil. Hemos sufrido cambios 
dramáticos en el Ministerio de 
Información y Turismo.puesto que desde 
el verano de 1973 hemos tenido 
cuatro equipos ministeriales. Todo 
ello, derivado, naturalmente, por el 
complejo mundo de la información, que 
en sí no tiene por qué estar ligado ai 
turismo.

El ministro actual —concluyó el señor 
Ramón Alonso, acaba de decir que quiere 
una administración dialogante, pero si a 
pesar de todo no fuésemos escuchados 
ejerceremos primero las protestas 
amistosas y luego todos los recursos 
legales a nuestro alcance. Porque más de 
las dos terceras partes de las actividades 
de Baleares son turísticas y si un 
"crack" .afectará a este sectori no sería 
sólo una catástrofe para toda la provincia, 
sino para España entera.

MADRID, 6 (Logos).- "El primer coche construido por Ford España sa/dra^^ 
cadena de dé montaje el 15 de noviembre de 1975 a las seis y media de la mañana 
fábrica de Almusafes" según la premonición ’realizada por el actualpresidentei 
empresa, don Claudio Boada, durante una sesión informativa gue mantuvo coi 
periodistas con motivo de la presentación del actual consejo de administración.

El señor Boada en el transcurso de su 
intervención habló de los problemas y la 
actual situación de la empresa y entre 
otras cosas dijo:

• Actualmente el total de inversiones de 
Ford España se cifra en 500 millones de 
dólares, si bien se ha pedido que sea 
aumentado a 60.000 millones de pesetas.

• Dos tercios dé esta inversión será 
financiada por capital extranjero y 
español y el resto será puesto por Ford 
América.
• A pesar de la crisis enérgetica, la 
compañía continúa con sus proyectos 
iniciales sin que se hayan parado, ni un 
solo de las inversiones que en un 
comienzo se tenían previstas.

Sobre las necesidades de la irxlustria 
auxiliar se utilizaría la nacional ya 
existente sin crear ningún tipo de 
industria por parte de la empresa.

la compañía si no se cumple con 
clausula.

• Ford España acepta la iegisb 
laboral española.

® Los 1.(X)0 millones de pesetas, 
del crédito concedido a la empresa 
Banco de Crédito Industrial, es u 
relativamente pequeña en compa 
con el volumen total de inve
siendo además completamente I 
concesión.

^La planta de Almusafes « 
construyendo para 260.000 veh 
año, por lo que entra dentro de los 
de rentabilidad para una empresa 
sector.

# El coche a construir por Fo 
Valencia será de 1.000 cc, com 
en la línea del Seat 127 y del 
tracción delantera y saldrá en 
colores.

Exportación de aceite de olhia
9 Preguntado sobre el interés de Ford en 
la compra de acciones de la Seat o Fiat, 
contestó que el no sabe que esas acciones 
están a la venta.

Estados Unidos 0Ningún español tiene ni una sola de las 
acciones de Ford España.

M.4DRID, 6 (Cifra).- Un 
total de 17.972 toneladas 
métricas de aceite de 
oliva importaron los 
Estados Unidos durante 
los diez primeros meses 
de la campaña 1973-74, 
de las que 8,264 
toneladas fueron 
suministradas por Italia y 
5.259 toneladas lo 
fueron por España según

datos del Consejo 
Oleícola InternacionaL

En el mismo periodo 
de la campaña anterior, 
la importación ascendió a 
21.946 toneladas de 
aceite de oliva, de las que 
España suministró 
11,593; Italia 7.312 y 
Túnez 1.551 toneladas.

Los precios han

alcanzado los 2.400 
dólares por toneladas 
métrica a granel, en 
Nueva York, aunque la.s 
cotizaciones se 
mantienen un poco más 
bajas para las calidades 
inferiores. La coyuntura 
resulta buena en cuanto 
precio, ya que esta 
alcanza las 140 
pesetas/litro.

• La aportación de capital durante 1974 
se cifra en 45 millones de dólares.

Existe un 40 por 100 del mercado 
automovilístico europeo en donde el 
coche que piensa construir Ford puede 
resultar competitivo.

• La compañía tiene la obligación de 
exportar 150.000 veh ículos/año, 
pudiendo el gobierno cerrar las puertas de

• España ha llegado tarde para te 
automóvil de diseño propio y el ( 
que fabricará la Ford será de 
norteamericarxj, aunque no se des 
la investigación técnica entre el 
español.

• Las cajas de cambio serán fabn 
en la factoria que Ford tiene enBu 
y enviadas a España

I^En la.fabrica de motores de Vale 
se construirá cerca de 4(X)XM)0 mo 
de losque 120.000 serán exportados-

• "Si la General Motor» entra enE 
en las mismas condiciones que las de 
empresas no nos molestará".
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